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ÇQMSSIQN DES_ SPORTS & Piß L’EDUCATION PHYS XQIE

Réunion du 30 Janvier 1948«

Membres de la Commission des Sports et de l’Education Physi- 
sont réunis à l’Hôtel de Ville, le vendredi 30 Janvier 1948 

h. 30 sous la présidence de M„ le Dr DUTERNE, Adjoint.

Etaient présents: MM. DUTERNE LUBREZ Adjoints.
BROUX, VAN WOLPUT Conseillers Municipaux
Dr PARMENTIER, Directeur de l’O.M.S* -
VANDENHENDE, Chef de la 4ème Division

Excusés : : MM. PAGET, Adjoint
VEROONE, Conseiller Municipal.

Absents : MM. VALBRUN, HAINAUT , MANGUINE, Conseillers
Municipaux.

Aucune observation n’est apportée au P.V» de la dernière réunion

IO ) OgmiSATION DES DIFFERENTES MANIFESTATIONS .SPORTIVES EN 1948 .

la Commission donne un avis favorable 1 l’organisation de :

1° - de la Course Cycliste PARIS-LILLE sous les auspices de la 
F.S.G.T.

- - du Grand Prix Gustave Delory - Cyclisme.

3 ° - du Grand-Prix Georges Nicole - Cyclisme

4 ° - du Grand Prix Albert Inghels - Cyclisme

5 ° - du Grand Prix Roger'Salengro - Course cycliste LILLE-
BRUXELLES. Aller et retour. Pour cette épreuve, le service 
est chargé de se mettre en rapport avec les dirigeants et 
en particulier VYT.

6 ° - Grand Prix cycliste de la Braderie

7 ° - Grande Fête annuelle des ’’Nageurs Lillois”
et décide le renvoi de ces questions à la Commission des Finances 
pour examen et fixation de la subvention.

Par ailleurs la Commission!

1 ° - émet un avis favorable de principe à l’attribution d’une 
subvention sur la base de 130,000 Frs pour l’organisation des Régates 
annuelles par l’Union Nautique”

ne prend pas en considération la demande de subvention 
prééentée par le Groupe Bayard des Eclaireurs de France.
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2° - SUBV-ûNll kUX SOCIETES SPORTIVES
La Commission se penchera sur ce problème au cours de la pro

chaine réunion des que les renseignements complémentaires qui seront 
demandés au. Service des Finances pourront lui être soumis.
3° -OFFICE MUNICIPAL DES SPORTS

La Commission charge M. le Dr PARMENTIER de remettre au point 
■ ce-problème, de provoquer une assemblée générale afin de mettre à 

jour la constitution du Comité.
Elle émet le voeu pour qu’un secrétaire soit mis le plus tôt 

possible à la disposition de M. le Dr PARMENTIER, ce secrétaire con
sacrerait une partie de son activité à 1’0.M.S. et devrait possé
der, si possible, des connaissances de sténo.
4° - CREATION D’UN CENTRE DE REEDUCATION PHYSIQUE A,LA MAIRIE DE 

LÏLIE
Avis favorable à cette création dans la salle de l’Hôtel de 

Ville spécialement aménagée. La Ville ne prendrait a sa enarge 
que les frais d’entretien et de chauffage.
3° -TERRAINS DE. JEUX & PISCINES

Apres un examen des différentes questions posées par M. BROUX 
à M. le Dr DUTERNE, la Commission ;

1° - estime, sur la proposition du Président :
a) qu’il faut procéder le plus rapidement possible à l’installation 
du portique an terrain du Progrès Social
b) que, des instructions ayant été données pour achat de matériel, 
il y a lieu de passer à son acquisition
c) que M. BOSSART ayant été invité à procéder à la plantation d’ar
bres et de haies, en conséquence, il est nécessaire de rechercher 
la note qui lui a été adressée à cet effet afin d’en assurer l’exé
cution 1

2° - désire connaître la suite qu’a réservée le Conseil d’Ad
ministration à l’avis exprimé par la Commission de l’Education Phy
sique en sa réunion du 2 Octobre 194? sur la question de gardienna
ge des terrains Désiré Bataille et Roger Salengro et de logement du 
surveillant du Terrain du Chevalier Français.

3° - déclare qu’il est indispensable qv les 3 ouvriers affec
tés à l’aménagement des terrains reprennent leur place le plus tôt 
possible.

Enfin la Commission souligne la nécessité absolue :
1° - de terminer tous les travaux entrepris et prévus notamment 

aux terrains du Progrès Social, de 1’Auberge de la Jeunesse, du 
terrain de Tennis sis à proximité de l’Hôtel de Ville

O O « o
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i a2°~ d5 ne pas abandonner les projets de piscine et de faire toutes les demarches en vue de les faire aboutir.

Avant de se séparer la Commission exprime le voeu :

E“ M^4^r>ï,iOa?viüiOnMde-ï* BR0D?> lue 1® nom de N°é‘l D'HERAIN, Moni- 
et P MoniPur a Société Municipale de Gymnastique
et d E.F., estime et,regrette par toutes les sociétés gymniques de la 
ville, tue al ennemi en 1940, soit donné au Stade du Progrès Social 
des que les travaux seront achevés. 6

2° - que le service municipal des sports doit comprendre une unité de 
P4-Uj Pour assurer notamment la surveillance des terrains municipaux et de leur entretien.

s^uation du gardien attaché actuellement au terrain du 
Chevalier Français soit étudiée de près avant toute décision en ce oui 
concerne 1 affectation du logement et qu’en conséquence, il y a lieu de 
procéder a une étude sérieuse du dossier de cet agent.

Après quelques explications données par M. le Dr DUTERKE sur la 
denomination ’ Commission Municipale des Sports, de l’Education Physi- 
levéedà 20 freC^|lte Publi^ue et des Sapeurs-Pompiers » la séance est

Le Président, 
DUTSRNE

Le Secrétaire, 

VANDE.WENDE..

v



OMISSION DES SPORTS, de l’EDUCATION PHYSIQUE'! 
,g^4®^SECURITE PUBLIQUE et des SAPEURS POMPIERS

Réunion du 24 Juin IQ48

Les Membres de la Commission des Sports, de l’Edù&atibhr 
Physique, do la Sécurité Publique et des Sapeurs Pompiers, se 
sont réunis à 1»Hotel de Ville, le jeudi 24 Juin 1948 à 18 h. 
sous la présidence de M. le Dr DUTERNE, Adjoint.

Etaient présents: MM. DUTERNE, LUBREZ, Adjoints 
BROUX, VAN WOLPUT, VEROONE, 

Conseillers Municipaux
Excusés : MM. PAGET, Adjoint

HENAUX, VAIBRUN, Conseillers Municipaux
M. MANGUINE, Conseiller MunicipalAbsent:

M. VANDENHENDE, Chef de la 4ème Division assistait à la 
réunion.

Le P.V. de la dernière réunion est adopté sans observation.
2 ~ SOCIETES SPORTIVES - DEMANDES DE SUBVENTIONS

Avis favorable à 1»octroi d’une subvention de
a) 15.000 Ers à la Salle d’Armes GUILLEMIN NICTOU, 4 rue 

Nicolas Leblanc pour l’organisation d’un Tournoi Inter
nat i ona1 d’Ep é e.

b) 15.000 Ers à l’Union des Sociétés de Gymnastique de l’Ar- 
rondissement de Lille

c) 40.000 Ers à la société de gymnastique”!’Avenir du Sud 
et Revanche” 76, rue du Marché, pour participation aux 
concours de Tourcoing et d’Hautnont,

d) 25.000 Ers. à la section de Gymnastique des Sapeurs Pom
piers de Lille, pour participation au concours d’Hautnont.

e) 50.000 Ers à la société de gymnastique la ” St Maurice- 
Eives ” 40, rue de Rivoli, pour organisation de son con
cours de classement et participation aux concours de Tour
coing et d’Hautnont.

f) 50.000 Ers à ” Lille-Université-Club ” section sportive 
de l’Union des Etudiants de l’Etat, pour sa section d’es
crime. La Commission remercie M. l’Adjoint LUBREZ qui pro
pose de faire donner des leçons d’escrime aux gymnastes 
municipaux.

11 - AMICALE SPORTIVE DU VIEUX-LILLE - DEMANDE DE TERRAIN
Renvoi à la Commission de 1’Urbanisme en la priant de vouloir 

bien procéder, dans le quartier du Vieux-Lille, à la recherche 
d’un terrain susceptible d’être aménagé en stade.
111 - ASSOCIATION SPORTIVE DU Eg, DE BETHUNE - LAVOISIER- DEMANDE DE SUBVENTION ‘------------------------ -

La Commission se prononcera dès qu’elle aura reçu les rensei
gnements complémentaires que le service est chargé de demander à 
la société.
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IV - ASSOCIATION SPORTIVE DE L’AmlCnLE POUBELLE - DEMANDE D’UTILI^TIQN 
D^UN"TERRAIN SITUE ENTR , LES DEUX .ROUTES >1. MENENT A LA GI.RE..DE 
LILLE-SUL -
Le Génie qui est propriétaire, nous a accordé l’autorisation 

d’utiliser ce terrain jusqu’au 31 Juillet.
La Commission décide de renvoyer cet^e question au service de 

l’Ur^-ani'ëme en. le priant d’ intervenir auprès de l’autorité militaire 
intéressés afin que 1’Autorisation soit reconduite, non plus pour 
une année, mais pour une duree beaucoup plus longue.

V - LniAlLLON DES SaPEURS POMPIERS

Avis favorable ;
VI - au projet de délibération du Conseil Municipal pour achat de 
45 vestons de peau,
2° - au projet de délibération du Conseil Municipal pour achat de 
tuyaux d’incendie.
y  au projet de délibération*du Conseil Municipal pour achat d’un 
camion Dogde de provenance anglaise.

VI - TER-'ylN DU PROGRES SOCIAL
La Commission demande instamment au service compétent de procéder 

de toute urgence aux travaux qui restent à effectuer sur ce terrain, 
rappelle que l’ancienne Commission des Sports avait 'mis un avis favo
rable pour lui donner le nom de ’’Noël D’HEIAIN”, Moniteur Municipal, 
mort pour la France, et squhaite vivement qu’une solution intervienne 
à Ce sujet.

Avant du lever la séance, la Commission s
1° - proteste contre le fait qu’une,partie des crédits qui avaient 

été mis à la disposition d > lr 4eme Division pour 1’entretien des ter
rains de jeux ait été détournée d; sa destination;

p° — réclame le r?-t ur immédiat aux travaux ’ entret1 en des ter — 
TT •■■ns des trois hommes qui y ava ■ ent été affectes pour cette besosçno. 
et qui ont été mis à 1- disposition-d’un ..utiu Service.

Seance leVue u 19 n.pO.

Lu Président j- 

(signé ) DUTERNE

Lu Secrétaire, 

(signé) VnNDENHENM
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fù COMMISSION des SPORTS et de L’EDUCnTION PHYSIQJJE^

|vXü Réunion du Ip Septembre 1Q4S CODSSH d -AdfïlinilumîO

/3/ Reunion
v r-^ .Uv^es Membres de le Commission des Sports et de l’Education Physique, 

réunis à l’Hôtel de Ville, le Mercredi 15 Septembre 1948 à
, 1^H. sous la présidence de M. BROUX, Conseiller Municipal, en rempla
cement de M. le Dr DUTERNE, adjoint délégué, empêché. :

Etaient présents s M.M. BROUX, HENnUX, VALnKUN, VmnOONE, c|r>ailiens 
municipaux.

Excusé : M. le Dr DUTERNE, Adjoint. *
Absents : M.M. LUBREZ, PAGET, Adjoints

VAN WOLPUT, MANGUINE, Conseillers Municipaux
M. VANDENHENDE, Chef do la 4ume Division assistait à la réunion.

Il n’est apporté aucune observation ru P.V. de la dernière réunion. 
Sociétés sportives - Dem^nues ue sue wution.

a) association amicale Sportive Lavoisier - Eg de Béthune.
Par . 5 voix contra une, celle de M. BROUX qui avait proposé une 

attribution de 5.000 1rs, la Commission donne un avis défavorable en 
raison :
1°) de la faible importance de la société;
2e) du précédent que pourraient invoquer d’autres groupements dont la 

valeur et l’activité seraient nettement insufusantes.
) Epot-Bc 11 Club de Lille-Centre - 28, rue des Stations, Lil 1e

La proposition de M.M. BROUX et VEROONE d’allouer une subvention 
de.5.000 Ers, mise aux voix, ayant obtenu 2 voix pour l’adoption et 2 
voix, contre, K< Commission renvoie la question à l’examen de la Com
mission des Finances.

c) Ping-Pong-Club-Lillois
Le questionnaire qui avait été adressé à cette société ne nous 

ayant.pas encore été retourné, la Commission décide d’examiner cotte 
question lors de sa prochaine reunion. -*

g.’un terrain de Root—Bail derrière le Groupe Scolaire fris — 
^L^e_Bri;/nd.- Ferdinand Buisson -"information da iv~~~U~VLl“~Dir“ctour"
du Service d’architecture. ~ ‘
x ■ Avis favorable. La dépense pourra être prélevée sur le crédit mis 
a Iç disposition du service de la 4eme division sous rubrique ’’Terrains 
Municipaux de sports et de jeux - amènegcTtoent - Entretien - Achat de 
matériel Chap. XXIII. Art. 2 du Budget primitif de 1948.
D^2gLjdE_ÂLB.tilisation des locaux de la Cantine Wicar pur M. IUTIER, 
Pfegident de la Société de Gymnostique Lilloise”.

Avis favorable.
xavunt ds se séparer, sur;l.. proposition du M. BRuUX, lu. Commission 

ro-ppolle pu ulie aVa.it insisté, lors du su derniers réunion, pour quu, 
et une part, il soit procédé d’urgence aux travaux qui restuht a effec
tuer au Terrain du Progrès Socicl, notamment lu pose d’une porte et 
dhg» d <adtru part, le nom de ’’Noël D’HEtù-IN”, Moniteur Municipal 
d jiduçotion Physique, Mort pour lu France, soit donné à ce terrain.

Elle souh.ite du nouveau qu’une solution rapide intervienne sur 
ces deux points.

Séance levée à IR H.

Le Président, 
Dr DUTERNE. 

Lu Secrétaire, 
VaNDENKENDE .
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COMMISSION DES SPORTS
-------- -------------------

©union du 28 Janvier 1949

^’EDUCATION PHY^XQÔè

Les Membres de la Commission des Sports e ysi-
se sont réunis à 1’Hotel de Ville le vendredi 28 Janvier 1949 g. 

de M. le Dr DUTERNE, Adjoint délégué.
que
18 h. 30 sous la Présidence

'Etaient présents; M.M Dr DUTERNE, Adjoint
BROIE, RENAUX, VAN NOLPUT, Conseillers

Municipaux
VAHDENHENDE, Chef de la 4ème Division

; •Excusés : M.M LUBREZ, PAGET, Adjoints 
VALBRUN, Conseiller Municipal

Absents, : M.M VEROONE, MANGUINE, Conseillers Municipaux

Aucune observation n’est apportée au P.V. de la dernière réunion.

SOCIETES SPORTIVES ,- ,DEMELES DE SUBVENTIONS

Après avoir renvoyé à l’examen d’uns prochaine réunion la demande 
de 1’Athletic Club Hôtelier qui n’a pas encore retourné le question
naire qui lui a été adressé le 20/11/48, la Commission donne un avis 
favorable à l’octroi d’une subvention de;
1°) 10.000 Ers au F.C. de Pellevoisin,

82, rue du Buisson
2°) 6.000 Ers à L’Olympique Club Vauban

105, Avenue de Dunkerque
3°) 6.000 Ers à 1’Union Sportive du Vieux-Lille

45, rue St'André
4°) 5.000 Ers à l’Association Sportive des Pupilles d’Esquerm.es
5°) 6.000 Frs à la Paume du Vieux-Lille

60, Avenue du Peuple Belge
6°) 300.000 Ers à la Fédération des Sociétés Gymniques et Sportives 

du Travail
7°)’125.000 Frs pour l’organisation de la Grande Fête Internationale 

de Natation par les ” Nageurs Lillois ”
8°) 80.000 Frs pour les courses cyclistes organisées sur le terri

toire de Lille.par ” l’Etoile Cycliste Moulinoise ” et 
” l’Etoile Cycliste Lilloise ”,
a) Le Grand Prix Gustave Delory le 1er Mai
b) Le Grand Prix de la Braderie
c) Le Grand Prix Albert Inghels en Août
d) Le Grand Prix Georges Picole en Juin

9°) 200.000 Frs pour la Course PARIS-LILLE.

Pour ces compétitions cyclistes, la Commission estime qu’à l’ave
nir les calicots devront être posés par les soins de la ville et que 
ceux-ci ainsi que les affiches devront porter la. mention en toutes 
lettres " Course subventionnée par la Ville de Lille ”.
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Par ailleurs, la Commission décide que dans les années qui suivront, 
pour l’attribution des subventions municipales aux sociétés sportives 
lilloises, il y aura lieu d’adopter la. manière d’opérer de l’entente 
Lilloise des Clubs du Comité Régional du Nord de la Fédération Sportive 
et Gymnique du Travail, c’est-à-dire que chaque Fédération Sportive 
devra- faire une demande globale de subvention à charge par elle de la* 
répartir en tenant compte du nombre de licencies, de l’activité et du 
résultat sportif obtenu par chaque club. *

FEDERATION FRANÇAISE DE GYMNASTIQUE - FE TE FEDERaIE DECA SABL.M CA - 
TaSüES 1949. PARTICIPATION.*

Avis favorable à l’attribution d’une subvention- de ÎDO.OOO^Frs à la 
Société de Gymnastique ”La St-Maurice~Fives” et de 500. 000 Frs a la 
S.M.G .E,.P.

cnWN'S0T0N_m L’URBANISME ET DU PLAN - PROPOSITION D’AMENAGEMENT D’UN 
TERRAIN RUE DES ROBLEDS* ’ ‘

La Commission de l’Education Physique et des Sports remercie- la 
Commission de 1’Urbanisme de sa proposition et declare prendre posses
sion de ce terrain dès qu’il sera aménagé par les services competents.

/' - SSOC IA TI ON S POR TIV. E DE S P A'. T . DE LILLE - RECHERCHE D’UN NOUVEL iROPLA- 
CEMENT 'P0ÜR~L7AMÊNAGEK^E.Nr D^W. TERRAIN A UTILISER EXCLUSIVEMENT PAR C£L
GROUPEMENT.

Répondant au désir exprimé par M. BANAUX, Conseiller Municipal, la 
Commission le prie de vouloir bien examiner la question et^de renc.ro 
compte du rœuWNt de ses démarches lors de la prochaine reunion.

Par ailleurs, elle invite le service à se mettre en rapport avec 
la direction municipale' de 17 Urbanismeafin de savoir si l’aménagement 
d’un terrain ne serait pas possible près de St-André aux envi cons du 
Pont Royal.

TOUR DE FRANCE CYCLISIAJL949

La Commission est favorable a l’attribution d’une subvention de 
200.000 Frs à condition qu’un départ fictif permette la traversée de 
Lille .

Avant de lever la séance, la Commission : ■ ■

1° - rappelle ou’aucune suite n’a encore été donnée à l’avis qu’elle 
a émis à plusieurs reprises et invitant l’Administration Munici
pale à donner le nom‘de Noël D’HEREIN, Moniteur municipal d’E.P.

tué à l’ennemi, au Stade du Progrès Social.

2° * prend acte des informations que donne M. le Dr DUTERNE sur la. 
réorganisation de 1’ Office Municipal des Sports.
Séance levée à 20 H >2.0.

Le Président, le' Secrétaire,
H. DUTERNE VÀNDENHE NDE'.
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COMMISSION DES SPORTS ET DE L’EDUCATION PHYSIQUE

Réunion du 20 Mai IQ49

Membres de la Commission des Sports et de 1’Education Phy- 
sont réunis a l'Hôtel de Ville le vendredi 20 Mai 194'9 à 

le Dr DUTERNE, Adjoint délégué.
Les 
se 

leures, sous la présidence de i

Etaient - présents DUTERUE, LUBREZ, Adjoints au Maire 
BROUX, RENAUX, Conseillers Municipaux

VALBRUN, VAN WOLPUT, Conseillers Municipaux

M. M. SAGET, Ad j o in t
VEROONE, IÆANGUINE, Conseille!s Municipaux

Assistaient également à cette reunion :
M.M. HENNEBELLEj Adjoint

VANDENHENDE, Chef de la 4ème Division.

Aucune observation n’est apportée au P. VL de la dernière réunion.

SOCIETES SPORTIVES - DEMANDES DE SUBVENTION.

La Commission :

I°- émet un avis favorable a l'octroi d’une subvention de ;

30.000 Ers au Cercle Nautique "Les Pupilles de Neptune"
10.000 1rs au "Ping-Pong Lillois"
3.000 Ers à la "Boule Sportive de 1’Esplanade"
10.000 Ers à 1’Union Sportive des Carabiniers de Pellevoisin" 
3.000 Ers à 1’"Etoile Sportive St-Maurice ".

Ces subventions seront prélevées sur le crédit ouvert au Budget 
Primitif de 1949 sous la rubrique "Sociétés d’Education Physique'et 
Sportives - Subventions - Chapitre XXVIII - Art. 22"

100.000 Ers à 1'"Union Nautique de Lille" dont .
83.0 00 à prélever sur le crédit ouvert au Budget Primitif 

de 1949 - Chapitre XXIX - art. I - Fêtes et Cérémonies .Publiques, et
13.0 00 à prélever sur le même budget - Chapitre XXVIII - 

art. 22 - Sociétés d'Education Physique et Sportives - Subventions.

100.0 00 Ers au Comité des Flandres de la Fédération Française 
de Cyclisme pour l'organisation de dem. courses "Championnat Régio
nal" et "Lille-Mal.0-L1.lle " à condition qu'un circuit soit organisé 
dans Lille et que l'arrivée se fasse en notre ville.

A prélever sur le crédit ouvert au Budget Primitif de 1949 - 
Chapitre XXIX - Art. I "Fêtes et Cérémonies Publiques".



2°- Renvoie, avec avis favorable de principe, à la Commission, 
des finances pour examen quatre demandes formulées ;

a) par le Club du Chien de Berger de Défense; .

b) par lTUnion des Commerçants de la rue Léon Gambetta pour l’organi
sation d’une course ”Lilie-Calais-Lilie”

g) par le ’’Club Municipal des Lutteurs Lillois”

d) par les Sapeurs Pompiers,

Les deux premières subventions seraient à prélever sur le Crédit 
inscrit au Büdget Primitif de 1949 ’’Chapitre XKIX - art.I. ’’fêtes et 
Cerémonies Pub 1 i q u e s ”

La troisième, sur le crédit ’’fédération des Sociétés Gymniques 
et Sportives du Travail ’’Chapitre ZXVTII - art. 24 et la quatrième sur 
le Crédit ’’Sapeurs-Pompiers”.

Séance levée'à 18 h 15

Le Président, Le Secrétaire

(signé) Dr DUTERNE (signé) V.dWENHENDE



C011ŒSSI0N DZ L’EDUCnTION PHTSTqUl 
ZT DES SPORTS

Réunion du 26 Jjq

Les membres de la Commission de l’Education Physique et des 
Sports se sont réunis a l’Hôtel do Tille, le 26 Juillet, à 17 heures, 
sous la présidence de n. Io Dr Duterne, ad joint au x-aire.

Etaient présents: ILIA Duterne, Lubrcz, adjoints, 
Véroono, Conseiller municipal.

excusés î LALL Brous: et VanWolput, Conseillers munici
paux.

absents: M.1A Fagot, adjoint,
Valbrun, Hénaux, Nanguino, Conseillers 

municipaux.

II Vandenhende, Chef de la 4ème Division, assistait à la réunion* 

Aucune observation n’est apportée au P.V. de la. dernière réu
nion*

Sociétés sportives - Demandes do subvention.

Avis favorable à l’octroi d’une subvention de :

III 5.000 frs à la «Boule Ferrée Lilloise”, 2 rue de NaUbeuge

2° ~ 15.000 frs à la salle d’Armes «Guillermin Nictou”, 6 rue 
Nicolas Leblanc

3 °- 10.000 frs à la «Ligue des Flandres de Hockey” pour l’orga
nisation do la finale de- la Coupe de Franco

d° - a) 10*000 1rs d’une part à la«Paume Lilloise” pour l’orga- 
" nisation d’une lutte avec participation de deux 

équipes belges

b) 30.000 frs d’autre part à 1’occasion du 45èmo annivorsai- 
~~'re de cette société qui a son siège 15, Bd Jean 

Baptiste Lobas.

5°- 25.000 frs à la «Société do tir et d’Education Physique des 
Sapeurs-Pompiers«. - ce sujet, la Commission esti
me qu’on no peut envisager de faire supporter la 
dépense qui on résultera sur le Budget du Corps 
dos Sapeurs-Pompiers.

Avant de lover la séance,, A. le Dr Duterne exprime le voeu 
qu’une solution soit apportée au terrain de sports de l’institut 
Donis Diderot.

Séance lovée à 18 heures 15.

Le Président,

Dr DUTERNE

Le Secrétaire,

W-NDENHENDE.



COMMISSION DES SPORTS'ET DE L'EDUCATION PHïs/^^^^T Vt-A 
------------ ----- ------------ jg

Réunion du 26 Septembre 19^9 \d>\ i

1Ç I ■; • ° _>**

Les Membres de la Commission- des Sports et de 1’Education Phy
sique se sont réunis à l'Hôtel dé Ville- le - Lundi 26 Septembre 1949 
à 18 h. sous la présidence de M. le .Dr DUTERNE,.Adjoint délégué.

Etaient présent

Excusés :

Absents :

M.M. DUTERNE, Adjoint
RENAUX', VAN WOLPUT, VEROONE, Conseillers 

Municipaux,
VaNDENHENDE, Chef de la 4ème Division

M.M. LUBREZ, PAGET, Adjoints
BRONX, Conseiller Municipal

M.M. MANGUINE, VALBRUN, Conseillers Municipaux.

-M. RENAUX, qui s’était fait excuser à'la reunion précédente, a 
été porté "absent" par erreur.

Aucune autre observation n’est apportes au P.l. de la derniere 
réunion.

1° ) SCOUTS DE WCB. LILLE 82 rua'des Meuniers - Demande de„subven- 
t ion.

La Commission, sur la 'question de principe d’allouer une subven
tion, est’unanimement d’accord. Mais elle estime indispensable que 
toutes les demandes devraient lui parvenir par la direction locale de 
1’Association. Elle désire obtenir tous renseignements sur tous les 
groupes de scouts Lillois et sur le nombre d’adhérents.. ■■ ..

2°) ASSOCIATION SPORTIVE "BOULE FERREE FI VOISE", 40- rue.. Gutenberg - 
Demande de subvention.

Avant de statuer, la Commission voudrait connaître si cette as
sociation a une réelle activité. Elle charge le service-de. faire une 
enqueue à ce sujet.

1°) UNION PAS SOCIETES DE GYMNASTIQUE DE L’ARRONDI SSE MENT, „DE MILiE ~ 
Demande de subvention.

Avis favorable à l’attribution d’une subvention de Ip.OOO Ers.

4° ) UNION SPORTIVE DÛ SUD, 18 rue du fg de s Ro stc s. - Demande ,„de_Prix 
Special- de-la"Ville de . Lille "pour organisation d !.une:j_çp_ur^cxçjnst

Si l’Union Sportive du Sud est affiliée à^l-d F.S.G.T», A VAN 
WOLPUT, PrésidentRégional, demande que la requête soit rejetée.
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Dans le cas contraire, cette association sportive sera priée 
de nous indiquer le nombre de coureurs, l’itinéraire et la distance 
du parcours, et sa demande fera l’objet d’un examen lors d’une pro-» 
chaîne réunion«

5P-* "SPORTS OUVRIERS ROUBAISIENS” COURSE CYCLISTE Jean LEBAS. 
Demande de subvention«

Avis défavorable, le President Régional désire qu’aucune suite 
ne soit réservée à cette demande qui aurait dû être transmise par 
son intermédiaire.

6°- MICALE SPORTIVE DES H.B.M« du Eq de Béthune - Demande de subven
tion.

Renvoi à un prochain examen. Il serait intéressant de connaître 
le^nom du président, la date de dépôt des statuts, le N° du Compte 
Chèque Postal*

La Commission décide qu*à l’avenir, tous les imprimés question
naires devront indiquer les precisions ci.-dessus énoncées. De plus* 
la Société qui sollicitera le concours financier de la Ville devra' 
donner le nom du-groupement auquel elle est affiliée.

Avant de lever la séance,sur la proposition du Président, la 
Commission désire vivement que la question de la construction d’une 
piscine soit reprise dans les délais les plus courts. Elle estime 
qu’il est vraiment regrettable que les habitants d’une grande ville 
comme Lille soient obligés de se rendre dans les communes voisines 
pour se baigner et s’adonner aux exercices si bienfaisants de la na* 
tation.

Le Président, Le Secrétaire,

Dr DUTERNE VANDBTHENDE



COMMISSION de L'EDUCATION PHYSIQUE ET des SPORTS

Réunion du 14 Décentre 1949 «CWKa». «.»    r mun-i uoanm». —... r . ■ r. ■■  -.  ■

les Membres de la Commission de l’Education Physique et des Sports 
se sont réunis à 1’Hôtel de Ville, le Mercredi 14 décembre 1949 à I?h. 
sous la présidence de M. le Dr DUTERNE, Adjoint délégué.

Etaient présents

Excusés 2

absents :

M.M. DU TERNE, Ad joint
HENAUX, Conseiller Municipal
VANDENEENDE, Chef de la 4ème Division.

M.M. LUBREZ, Adjoint
BROUX, C ons ei11e r Munie ipal

M.ll. PAGET, Adjoint
MANGUINE, VAEBRW, VAN WOLPUT, VEROONE, 

C ons ei1lers Munieip aux.

Aucune observation n’est apportée au P.V. de la dernière réunion»

1°“ Root-Ball Club de Pellevoisin, 82 rue du Buisson - Demande de
fl "I । • .—a»— 1,,lr -Wir "■■■"— 1.1 ■ - „ .. 1— ■, „ no».. „ w ■ ,,Subvention.
Avis favorable à l’octroi d’une subvention do 5.000 Ers.

2°~ Sqcjjdé. de Gymnastique la "St Maurice-Rives", 40 rue de Rivp_li - 
Demande de subvention -
Avis favorable à l’attribution d’une subvention de 100.000 Ers»

3°” association Sportive des Pupilles d’Esguernes, 95 rue d’Esquernes- 
Demande de bubvention»
Avis favorable à l’octroi d’une subvention de 8.000 Ers.

A° - 4 s spe i at ion snort i v e "Boule Eerrée Eivoise" 4 rue Gutenberg - 
Demande de subvention -
Avis, favorable à l’attribution d’une subvention de 5-000 Ers.

5°™ £41î.c_alo Sportive des H.B.M.- Section Boule Eerrée, 114 rue d’Es- 
quermes - Demande de Subvention -
Avis favorable de principe à l’attribution d’une subvention do 
5.000 Ers qui ne devra être mandatée que lorsque la société aura 
répondu à la■demande do précisions qui lui a été adressée le 10 
octobre.

G °- Scouts io Prance, 82 rue des Meuniers-Lille-Demando de- subvention -
La Commission maintient son avis favorable do principe d’attribution 

d'une subvention, qu’elle avait émis lors do sa réunion du 26 septembre, 
au cours de laquelle elle avait estimé indispensable que toutes les



requêtes devraient lui parvenir par la direction locale de 1’Associa
tion.Les demandes de renseignements qui avaient été adressées le 10 Oc
tobre au Président de cette association et au Commissaire de Province 
des Scouts de franco-n’ayant pas encore reçu de réponse, il est décidé 
du renvoyer la question pour examen, à la prochaine réunion»Les diri
geants recevront une lettre de rappel .
70 - Union Sportiv e_du_ Sud, 18 Rue du fg.dus Poste s - Demande de prix 

spécial pour course cycliste.
ma question lut examinée au cours de la dernière reunion,La Com

mission prend acte de la lettre adressée par M.le Dr. DUTmRNE à M.
VAN 10LPUTjConseiller Municipal,Président du Comité Régional de la
P. S. G. T,
8 °- Comité des Flandres du la fédération française _do Cyclisme, 10 Rue 

a Pfeÿ-S. Subvention.
Sur la proposition du Président, la demande fera l’objet en tout 

premier lieu d’un sxamon par le bureau de l’Office municipal des Sports- 
(h. FERMEAUX, Secrétaire Général).

La Commission examinera,lors d’une prochaine réunion,les demandes 
récentes de la Section d’Esçrime do Lille-Université-Club et de l1Etoile 
du Sud,68 Rue du 5g des Postes,dont lus réponses aux questionnaires 
qui leut ont été adressés,respectivement les 1er et 5 Décembre, ne nous 
sont pas encore parvenues .

Le Président rappelle que, dorénavant, toutes les^demandes do sub
ventions devront passer par le canal de la fédération à laquelle sont af 
filiéçs les sociétés qui solliciteront le concours financier de 1’Ad
ministration' Municipale.

La séance est levée à 18 H 15 .
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COMMISSION DE L’EDUCATION PHYS

ET DES SPORTS

Reunion du II Janvier 1950

UHotel de
Commission de,r.,, , 1 Education Ehysiqué'Trt "des Sports 

Ville le mercredi II Janvier 1950 à 18 h 30 
Dr DUTERNE, Adjoint délégué.

adjoint
VaLBRUN, VAN WOLPUT,

o ns e i 1 le r s Mu ni c ip aux
VER 00 NE

LUBREZ, Adjoint
• 0 o ns e i 11 er Mu ni c ip al

Conseiller Municipal.
la 4ème Division, assistait a la réunion

ovation no est .apportée au P.V. de 1,a dernière réunion

Demande de Subvention

L‘attribution d’une ubvention de IJO.OOO Ers, sous 
groupement fasse tenir à 1’Administration Municipale

V année en cours.

Z-.21H£.Qg,mXorbal de la. réunion du 22 Décembre

acte des travaux d
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( J onmii io n Muni cip a1< 
et déclare qu’elle ne

demandei

serait pas utile que 
compte-rendus des

des oport cette dernière prend nette- 
pas souscrire à ce désirs

l'O,M*S _ _ U T)>P PTTTTTPATH’ è
. n Astration de vouloir bien' inecriP âu budget une 
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Munie ipaj
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». drtxerentes Federations Ces dernières auraient 
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propositions ainsi faites devront
qui ne peut pas <

ou modifier c

etre soumises à la Commission
, - D.e veut pas abandonner ses

on consequence, seraseule, qualifiée pour accepter 
, . -, t n . Le résultat de ses travaux sera

- L.ement de 1 Administration Municipale et du Conseil
es propositions

- a Commission surseoit à examiner les demandes de 
a -'ordre du jour de. la présente reunion et pro- 

quo les nouvelles modalités de répartition seront

Le Secrétaire



COMISSION DE L’EDUCATION PHYSIQUE 
ET DES SPORTS

Réunion du 5 Avril 1950

Les Membres de la Commission de l’Education Physique et des 
.S-ports sc sont, réunis à l*HÔtcl do Ville lo mercredi 5 Avril 1950 

18 H., sous la présidence do ;M,. le Dr. DUTERNE, Adjoint déléguéa

Eta le n t yr é s en t s ■: ■ M.M.

Excuses :

Absents :

M,M.

ICM.

D WERNE, Adjoint
BRODE, HENAÜX, VAN WOLPUT, Conseillers 

v Municipaux.
VANDENHENDE, Chef de la 4èmc Division.

LUBREZ, PAGE!, Adjoints.

MANGÜINE, VALBRUN, VEROONE,Conseillers 
Munie ipaux.

Aucune observation n’est apportée au P.V. de la dernière 
ré union.

Purillcs de Neptune - Cercle Nautique - Demande de Subvention - 
Réunion Internat ionale avec JBruxc-lies et tournai .

Avis favorable à l’octroi d’une subvention de 30.000 Ers.

Les organisateurs devront adresser à M. le Président, un pro
gramme détaillé de cotte réunion internationale.

Los Nage ur s__Li 11 ois_,AXlMlR.,ÏE£V.GXs.®.®-Al A£ Æ££_£-LL®,
do Nu it "T Aa^pisc’inb "de- ' plein air Rue d ’ Armen tièrbs -2 J ui 11 e t 195 0..

Avis favorable do principe. Il sera statué définitivement sur 
cette demande dès que les organisateurs auront fait connaître le 
programme do cette compétition.

Les deux subventions ci-dessus seront à prélever sur lo Crédit 
’’Fé'tos Cérémonies Publiques”.

Participation à la FStc. Fédérale et ’ Inte rmjiojr^lq_do ^G^maastiguo 
do' C time s '‘-'Juin 1'950“- Detaähdos de Subvention - Sections Fétin._ninos_

A J*-- .. . r.-j. . .J*-«.—.-A«».—,-n» w—«r-- —-•

Avis favorable a l’octroi 'd’une subvention do ;

1°) 150.00 0 Ers à la Société de Gymnastique ” La St Maurice 
Fives
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2°) 500.000 Frs- à la Société Municipale do Gymnastique ot 
d’Education Physique do Lillo.

Participation à la FÔte Fédéral o ot International a organisée par 
la Fédération Royale Bc-lgo do G-ymnastiquo - Bruxelles ~ Juin 1950. 
Sections masculines.

Avis favorable à l’octroi d’une subvention de î •

1°) 50.000 Frs à la Société de Gymnastique "La St Maurice 
Fives- ’’.

2°) 100.000 Frs à la Société Municipale do Gymnastique ot 
d’Education Physique de Lille.

La Société de Gymnastique ” La St Mauri ce-Fi vos" sera invitée 
par le service à fournir à M. le Dr. DUTERME, un état approximatif 
do dépenses nécessitées par les deux déplacements.

Office Municipal dos Sports - Projet do répartition do la Subvon~ 
tion do Frs : 1.000.000, allouée aux sociétés locales.■ ■ -r rn[jT - — - - . rTn-,-n-„l.- . K».,-n- T-P- ■ —g. — T-»- - --- ,, -, .^.^.l .r,iW..||. Ill^i    ■ Il I 1^1 «I BT ■ IFI WI '«  —Kl

La Commission prend acte dos travaux do 1 ’Office Municipal dos 
Sports et donne un avis favorable au projet do répartition qui lui . 
est soumis.

Après que le Président eut donné lecture dos lettres de 
remerciements de :

a) 1’Office Commercial Pharmaceutique - Volley-Ball;

b) las ’’ Scouts do Franco ’’

c) 1’’’Union Sportivo du Vieux-Lillo"

qu’il vient do recevoir, la-séance est lovéo à 19 H. 50.

Le Président, 

Dr. UJTERNE

Le Secrétaire, 

J. VlxNDENHENBE.
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llrW)*' PPMIÆISSION J)E L’EDUCATION PHYSIQUE f
'W >. W" SPORTS 7 ' ~ ~~ H- -

- 1 a'■■ '■■^' Reunion.du 16 Juin 1950.

Les membres de la Commission de 1’Education Physique et des 
Sports se sont réunis à 1'Hôtel de Ville le Vendredi 16 Juin 1950 
a 18 heures sous la présidence de M. le Docteur* DÜTERNE, Ad joint 
au Maire'.

^EiäZlL.-ßXlE_en.ts : M.M. DÜTERNE, HUEREZ, Adjoints au Maire.
BROUN, Conseiller Municipal.

Pieuses : M.M. HENAUX, VEROONE, Conseillers Municipaux.
VA H vVOLPUT " ”

Absents : M.M. PAGET, Adjoint au Maire.
MANGUINE, VALBRUN,Conseillers Municipaux.

Assistaient également à la réunion : M.M. LALLAU, Chef delà 
4e Division, DÜELOT, Chef de Bureau, DRUON, Cornais.

I° — COURSES CYCLISTES — Demande, de subyention.

Chaque année, sous les auspices de la ILS.G. T., des courses 
cyclistes sont organisées :

- Grand Prix de la Braderie ( Lundi de la Braderie)
- Grand Prix Albert Inghels (Septembre, quartiers de Wazemmes, 

Esqæmes, Vauban)
- Grand Prix Georges Nicole( aux fêtes Communales)

Avis favorable pour une subvention de 20.000 Prs a chacune des 
competitions précitées.

Les frais de clôtura > f de sonorisation et de surveillance 
de police seront pris en charge par la Ville.

2°-

La Course cycliste PARIS-LILLE est organisée sous les aus
pices de la E.S.G.T. Cette année, la lie course aura lieu le 2 
Juillet 1950.

Avis favorable pour une subvention de 200.000 Ers.



- 2 -

RDS_JhUrFURS^iJRJlPAÇ - Demande de subvention pour 1 ' organisation

Avis favorable pour une subvention de 210.000 Frs.

40“ DA^^AUME.LILLE - Demande jde__subve n ti on.

Il s'agit d'une subvention de fonetionnement. Renvoi à 1'Office 
Municipal des Sports.

5°- (Comité des Flandres)
Demande de subvention, pour sa fete. ----- ■■ ■

Les organisateurs seront invites a fournir des renseignements 
sur leur fete dont la date n'est pas fixée ainsi qu’un projet de 
budget.

s_de Lejgtune'^- Demande de subvention pour sa fête. ” ~~ —. - - —

Les organisateurs seront invites à fournir des renseignements 
sur leur fête ainsi qu'un projet de budget.

7°~ ^^^?ÂQjI._.DDANOAISE DE LUTTE (_ Comité des Flandres) Demande 
de_ subvention pour organisation dc_chpjiiPionnat.

Les organisateurs seront invites à fournir des renseignements 
sur leur championnat, ainsi qui un projet de budget.
8°- ASSMÀÏlOILSÏOSTrrajIBoag Ferrue Jivoisé" - Demande de 

sj^vpnmion.^

Il s’agit d'une subvention de fone tionnement.-Renvoi à l1 Office 
Municipal des Sports.

9°- I^..TgUIL_CX^Q^OWISTE - Lille le 19 Août 1950 -Demande de 
subvention. - ' ’ ~ -

Avis favorable pour une subvention de 200.000 Ers.
i°~ WiPlLJWji'JQW DD LILLE - Demande de subvention pour les Régates 

duJ^JiunJ^p.;' 

Avis favorable pour une subvention de 100.000 Frs.

subventions de f one tionnement (^ux_ Socie_tgJL.
Crop fives l.ocâïœ proposées, par

L'Office Municipal des Sports a étudié un projet de la repar
tition de I.000.000 accordé aux Sociétés Locales pour fonctionne
ment.
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La Commission donne un avis favorable a cette operation qui 
s’est effectuée sur les bases suivantes :

I°- Attribution de 50 P aux Clubs affiliés aux Fédérations Omnis- 
ports dont 4/5 à la F.S.F. - la .F. S.G.T. - l’U.F. O.L.E.R.- l/5 à 
l’U.G.S.E.L. et l'U.S.E.P. soit :

Fédération Sportive Française :........... 100.000
Fédération Sportive et Gymnique du Travail *175.000
Union Fédérale des Oeuvres Laïques d'E.P 1001000
Union Gymnique .et Sportive des Ecoles Libres,.  40.000
Union Sportive des Ecoles Primaires..*..........  40.000

455.000 Ers

2°- Attribution de 50 % aux Clubs ou Sociétés locales 
affiliés aux Federations Françaises *. 44.3.500

898.500 Ers
C'est ainsi qu’on été attribuées les subventions suivantes :

I0- Federation Sportive Française. ......100*000
Fédération Sportive et Gymnique du

Travail .....175.000
Union Fédérale des Oeuvres Laïques

d’Education Physique. ........ 100.000
Union Gymnique et Sportives des Ecoles

Libres  40.000
Union Sportive des Ecoles Primaires.4p?PPQ , 455.000

20- Attribution du reste aux Clubs ou Sociétés Locales 
affiliés, aux Federations Françaises.

Fédération Française Sportive' Aviron

Union Nautique ...........  30.000 30*000

Federation Française de Basket Bail

Inter Oadzarts.  4* 000
Excellite-Sporting Club ............ 15.000
Lille Université Club  .... ... I5_. 000., 34.000

Mlle-Olympique Sporting Club :

Marehe (sec ti on)
Cyclisme "
Basket-Ball "
Foot-Ball ” 140.000 140.000

204.000



>04.000
Fédération Française de Boxe. ”* M*r.w '-Ml— ■w'Âibi IT. ..awuWUT»*, <rr^

Boxing Slub des Flandres  5.000
Boxing Club Lillois.... .... 3.000
Boxing Club Nordiste/  3.000
Lill<_ Ring. 6.000 

jlÈÇhpqa'iâ on Fr anç ai se d e, Cy cl isme.

Cyclo-Glub Lillois. .  7.000
Vélo-Club Lillois .................... 8,000

A. S. de la 2© Cie des C.R.S  1.000
Escadron des Flandres  5xPQ0_

Fédération Française Escrime.

Lille Université Club ........................ 15.000
Stade Universitaire catholique  3.000
Collège St Joseph...............................,  3.000
Collège Jeanne d’Arc.......  3,000
Lycée Fénelon  3.000
Lyeue Faidherbe. ...................................... 4.00.0

Föderation Française Foot-B.all_.Asaocj^ynn

Cercle Amical Lillois  8.000
Cercle Athlétique Lillois. ............ 12.000
E . S. St Maurice..........................  6.000
F .C. Lille Centre  20.000
O .C. Vauban........................................; . 5.000
F.C, Pellevoisin.. .. . .  11,000

Fédération Française de Gymnastique
Avenir du Sud Revanche  18.000
St Maurice-Fives, ............................. 40. 000
Section des Sapeurs-Pompiers  11,000

Fédération Française de Lutte

15.000

15*000

4*000

31.000

62.000

69.000

Club de Lutte Lillois ... 3.000

Federation Française de Natation.

Pupilles de Neptune 26.000

3.000

26,000
429.000
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Report ,. 429.000

Fédération Française Tennis de Table.

Ping-Pong’ Club Lillois , *  4.000
Ping-Pong Club ........  500
Ping-Pong Club Avenir Lillois...  I.000 5.500

Fédération Française de Law Tennis

Tennis Club Lillois..  5-000 5.000

Federation Française de Boule

Boule Ferrée Lilloise  ......  6.000 6.000

445.500
12°- CHAMPIONNAT DES FLANDRES de Marche Athlétique sur piste 

Lille le 25. Juin 1950 - Demande de subvention.

Avis favorable pour une subvention de 2.000 Frs.

I3°- Union des Sociétés de Gymnastique d’Armes et de Tir de l'ar- 
rondissement de Lille - Demande de subvention pour l’organisation 
de la F.ete de Gymnastique du 2 Juillet 1950«

Avis favorable pour une subvention de 550.000 Frs au Comité 
de cette association qui prendra en charge l’organisation complète 
de cette Fête.

Séance levée à 20 h 50.

Le Secrétaire f Le Président,

R, LALLAU Dr DUTERNE
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En accord avec 1'Office Municipal des Sports, la Commission decide 
d’accorder les subventions ci-après :

Boule Sportive de 1’Esplanade.»..,,..,........,,..6.000 Ers
Boule ferrée Pivoise. .,4.000 Ers

Amicale Sportive des H.B.il (section de la
boule ferrée). ......... ....... . . . 5.000 Ers

La Baume du Vieux Lille . ..................,5.500 Ers
Balle Guillermin-Nictou (Escrime), ............. . .6.000 Ers

7 0 - Olympi,gue_ Notre Dane de Eives - Section de Ping-Pong- Demande de 
subvention.

L’Office Municipal des Sports propose d’octroyer une subvention de 
3.000 Ers«. La Commission avant d’entériner cette proposition décide qu'il 
y à lieu do réclamer les renseignements nécessaires à l’instruction du 
dossier.

80" Boule ferree Lilloise - Demande de subvention.

L’Office Municipal des Sports prpose d’accorder une somme de 7.000 Ers 
Le rapport établi par le service signale que cette Société s’est vue 
octroyer la somme de 6.000 Ers lors de la répartition de Juin 1950, déci
sion ratifies par le Conseil Municipal dans sa réunion du II Huillet 1950. 
Il s’agit donc d’un double emploi. La Commission adoptant le rapport pré
sente estime qu?il n’y a pas lieu d’accorder une nouvelle subvention et 
décide de maintenir celle votee par le Conseil Municipal lors de sa réu
nion du II Juillet 1950.

Sur la proposition de Monsieur le Conseiller HENAÜX la Commission 
félicité M. DUELOT pour la pre tentation des dossiers lesquels étaient 
parfaitement étudiés et mis au point.

Seance levee à 19 h 30.

Le Secrétaire de seance, Le President,

L» DUELOT. Docteur DUTERNE.
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Les membres de , la Commission de 1’Education Physique et des 
°.pei ts se sont reunis a 1'Hotel de Ville le Jeudi 16 Novembre 
1950 a 17 h 45 sous U présidence de M. le Docteur DUTLRNE, 
Adjoint au LVIaire.

Etaient presents :

M. M. POTERNE, Adjoint au Maire.
VAN VVOLPOT, Conseiller Municipal
VERONE, Conseiller Municipal.

^.A-OTses ;M.M. LUBREZ, Adjoint au Maire.
HENAUX, Conseiller Municipal.

> M.M. le Professeur PAGET, Adjoint au Maire 
BROUN, Conseiller Municipal.
MANGtfINE , Conseiller Municipal.
VALBRUN Conseiller Municipal.

.Assistaient egalement à la reunion : M. LALLAU,Chef de la 
4^ Division, e t, en vue de li etude de la question des terrains de 
jeux inscrite a l'ordr- du jour :

MNVÏ. ALHANT, Directeur de l’Urbanisme.
DUPLOT, Chef du 2 s .Bureau .de let 4 e Division.
du BOIS, Moniteur-Chef
PREMAUX, secretaire administratif de l’Office Municipal 

des Sports.

Le Procès-verbal de la réunion du 5 Octobre 1950 n’ayant 
fait l’objet d’aucune observation, est adopte.

1 ~ H._B,M. du Eaubourg de Bethune - Section de Basket
d-.e subvention ’ " ■■ . ——

Considérant que d’une part cette Société doit bénéficier de 
la subvention de fonctionnement de 100.000 Ers accordée a 1' 
U.E.O.L.E.P. et que, d'autre part il n’est pas prevu au Budget 
de credits autres que celui inscrit au Chapitre XXVIII, art.5, 
c'est à dire le credit de 1*000.000 Ers destiné a être reparti 
comme subvention de fonetionnement entre toutes les sociétés spor
tives, la Commission decide de ne p^s donner suite à la demande 
dont elle est saisie.



M. VAN VVOLPUT demande que M. le Docteur DUTERNE intervienne 
auprès de M. ROMBAUT, adjoint aux finances, pour l’attribution de 
la 2e tranche de credit qui avait été sollicitée pour l'Office 
Municipal des Sports. . <

II. - ME. DE J^.,5UESTI ON. DES_ TERRI INS DE JEUX.

Il convient tout d’abord de procéder à l'inventaire de nos 
terrains de jeux, de voir l'avenir qui Iqur est reserve, de signa
ler les travaux qu'il faudrait y faire exécuter.

TERRAIN DU PROGRES SQQIAL a 
t 1

Ce terrain est mis à la disposition de 18 groupements spor
tifs : Arts et Métiers - Caisse de Sécurité Sociale - Sapeurs-Pom- 
pzers - Cite Universitaire - Lycee Eénelon - Collège de jcubes filles 
Jean Mace - Scouts Municipaux - Groupement textile lillois - Police 
de Lille - Ecole Cabanis - U.S. Renaissance du Mont de Terre - 
O.S.S-U. - Jeunesse et Joie - Hôteliers Lillois - Dubar et Autier - 
Office Pharmaceutique - Jeune Garde - Commerçants du Centre.

Il jouit d'une bonne orientation Nord-Sud, dispose de Vi.C, , de 
vestiaires, d'un poste d'eau, mais pas de lavabos.

Le terrain de basket-ball est en assez bon état.

Le terrain de foot-ball a un sol mauvais, faute de drainage. 
Il est en partie denude et devrait être ensemencé.

Ce terrain dispose egalement d'une piste circulaire et de T 
fosses de saut qui seraient à recharger. Il est garde par un surveil
lant de terrain M. MANSUY.

_____ Aucun aménagement ne peut-être envisagé sur ce terrain 
qui est appelé à disparaître en raison de la construction prochaine 
d'un groupe d'H.B.M. avec jardin d'enfants et lavoir souterrain.

TERRAIN DU CHEVALIER ERANCAIS

Ce terrain est mis à la disposition de 12 groupements sportifs: 
E.C.Pellevoisin - Lycee Eaidherbe - Néo-Sports - Centre Jacquard - 
Carabiniers de Pellevoisin - Etoile Sportive de St Maurice - Ets 
Brossette - Ecole Ozanam - Brasserie de Mons-En-Baroeul - M.R.U, - 
Rayon Sportif.Eivois - Pédération agricole sports,

Il es.t orienté : Est-Ouest et certains groupements auraient 
souhaité son changement d'orientation.
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Le terrain dispose de W.C. , eaux, lavabos, vestiaire, un preau 
( ce terrain sert également pour les Camps de Vacances),

Le terrain de basket n'est pas clôturé.

Le terrain de foot-ball n'étant pas draine, le sol est mauvais 
surtout après les pluies. Il est très dénudé - et pour cause - : 
certain dimanche, 7 matches s’y sont disputés.

Le terrain est gardé par un surveillant de terrains de jeux : 
KL BUYCK.

__  Le service des eaux envisage la construction, sur ce 
terrain, d'un chateau d'eau : ce serait la partie de l'entrée avec 
le terrain de basket bail qui nous serait enlèvee. Un échange de 
terrains est envisage par le service de 1'Urbanisme qui permettrait 
une rectification“ la portion de terrain qui resterait serait par
faitement utilisable mais de toute nécessite, l'orientation en serait 
ainsi changée. Alors, il conviendrait de faire effectuer des tra
vaux de drainage et l'ensemencement en serait indispensable.

TERRAIN LE L'ARBRISSEAU
Ce terrain est utilisé par 8 groupements sportifs : Etoile du 

Sud - A.S. Turgot - A.S. Bracke Besrousseaux - A.S. Aristide Briand 
O.S.S.U. - Institut Liderot - leva Sporting Club - Lille Amical Club»

L'orientation est Est-Ouest,

Le terrain dispose de W.C.,.eaux, lavabos, vestiaires, deux 
préaux ( Il est utilisé pour les Camps de Vacances, garçons et filles)

Le terrain de foot—bail est en bon état, mais dénudé en partie 
surtout vers les buts. Il est gardé par un concierge, M^e ELSERMANS- 
LOMPSIN,
_  ___ __ ___A ensemencer également. L'extension du terrain par 
1 Lâchât d'une parcelle mitoyenne avait ete envisagée, mais M, LEVEAU 
urbaniste en Chef, avait donne un avis défavorable en raison de l'é
loignement des écoles. Cette solution devrait être reprise : elle 
permettrait l'amenagement d'un deuxième terrain de foot-ball ou 
d'une deuxième plaine de jeux.

TERRAIN LU CHATEAU LEMOINE.
C’est un parc qui est utilise par les Camps de Vacances et quel

ques écoles du quartier» Les scouts le fréquentant également.

Il est garde par une concierge, Melle VANLAMME.



STADE MARTINET

Ce terrain est mis à la disposition de 9 groupements sportifs: 
Littre - Wauquier - Henri Loyer - Jeanne d'Arc - Institut Diderot - 
Caisse allocations funiliciles B, de Perthes - Messageries Hachette - 
De s camp s - Banque Scalbert,

L'Orientation est EST-OUEST è Le sol est passable. Il n'existe 
ni W.C., ni eaux, ni vestiaires ( le groupe des H.B.M, se dispose 
à en installer un à ses frais).

Le terrain de basket-ball est en assez bon état.

Le terrain de foot-ball est presque complètement démoli, hérissé 
de touffes d'herbe a enlever; et il faudrait rouler le terrain après 
avoir comble, les. trous.

Terrain non gardé>

• 11 faudrait demander au Service des Travaux de faire
effectuer le necessaire, peut-être avec la collaboration de nos deux 
ouvriers d’entretien des terrains de jeux. L'ensemencement sera éga- 
1ement ne o e s s air e,

Précisons toutefois que ce terrain n'a jamais été 
affecte aux sports à titre definitif. Le plan d'amenagement de la 
ville devra determiner son affectation. Jusqu'à ce jour il doit être 
considéré comme provisoire.

STADE DE L'HOTEL DE VILLE

Ce terrain est à reserver uniquement aux écoles pour les séances 
d'éducation physique en plein air»

TERRAIN ROGER SALENGRO, rue d'Iena

4. groupements sportifs l'utilisent : Crepelle et Cie - C.R.S.- 
Messageries Hachette - Centre d'Entr'Aide Sociale.

L'orientation est bonne ; Nord-Sud.

Ce terrain dispose de W.C., des eaux, de lavabos, d’un bara- 
quem en t, d eux pr é aux,

Un terrain de basket-ball existe : il est en bon état.

Un terrain de foot-ball ( 95 x 65 ) pourrait y être emménagé 
à condition de faire disparaître les fondations jusqu'à 50 cm de 
profondeur, d'opérer le drainage et d'assurer le nivellement avec 
légère pente a 0,005 par mètre. Oes travaux exécutes simultanément,



il conviendrait de procéder a l'ensemencement par graines robustes: 
semer, herser, rouler dans les 2 sens, deuxième semis aux places 
dénudées, sarcler, et  ne pas utiliser avant 6 mois,

11 pourrait etre dote d'une piste circulaire, de fosses de saut, 
et d’un grillage de protection placé sur le mur d’enceinte derrière 
les buts.

Terrain non gardé.

Signalons que le commandant des O.R.S. et les dirigeants des 
Messageries Hachette s'étaient offerts pour exécuter certains tra
vaux, mais ils hésitent devant l'ampleur de la tâche.

A l'emplacement i itoyen occupé par les O.R.S., la 
construction d'un groupe scolaire est prévue, le terrain actuel 
devant servir de terrain de sports pour scolaires. Il semble donc 
que dés travaux d'aménagement pourraient être envisagés puisque le 
terrain a été acheté pour équipement sportif avec octroi de subven
tion d’Etat»

L'inventaire de nos terrains actuels sera-terminé si nous y 
ajoutons :

~ j!2ÜlOure Henri Ghesquière : 2 terrains de basket-ball, en assez 
bon état»

: I terrain de basket-ball en assez bon 
état,

- .(Porte de .Béthune) : I terrain de basket bail, en bon
état.

I terrain de jeu de boules.

Oes terrains sont provisoires par* 
ce que situes dans un secteur affec 
té à la construction d'H.B.M,

Il nous sera possible de disposer, dans un avenir plus ou 
moins rapproche, des terrains suivants :

TERRAIN DE LA RUE DES ROBLEDS.

Oe terrain, d'une superficie d'environ 1000^2, ne peut se 
prêter qu'à une utilisation comme terrain de basket-ball»

Les travaux sont en cours.
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TERRAIN DE LA BÜE DP PONT NEW
Primitivement retenu pour l'agrandissement de la . Manuf ac ture 

des Tabacs, ce terrain appartient maintenant à la Ville de Lille.

D’une superficie de 17.000 m2, il pourrait être affecte aux 
sports à l'exception de la partie sur laquelle doivent être érigés 
des baraquements. Il conviendrait donc que M, l’Adjoint Maire 
fasse déterminer exactement son emprise qu'il serait souhaitable 
de voir située au côte des abris de defense passive étant donné 
l'interdiction actuelle de les démolir.

STADE DU PETIT PARADIS
La réalisation ne va plus tarder, le dossier étant actuelle

ment a l'examen de l’autorité supérieure.

A noter que l’emplacement est actuellement occupé par 1' 
A.S.P.T.T» qui a couru un risque qu’elle connaissait bien en évin
çant tout autre club sportif, est assez mal fondés de réclamer main 
tenant un terrain d'échange.

TERRAIN DE LA RUE ANATOLE DE LA EORGE
C'est un terrain d'une superficie approximative de 11.300 m2 

acquis au titre de l’équipement sportif. Il est occupe par 42 jar
dins ouvriers.

Ce terrain serait aménage en 1952.

TERRAIN LE LA PLACE DES 4 CHEMINS. t_, „ ,,-  ■ ------- v
Trop exigu, il ne pourra servir que de terrain scolaire. 
Les travaux sont en cours.

M. VAN WOLPUT signale que 1'Administration des Hospices met 
en vente le terrain Vannoschat situé Boulevard de la République. 
L’une superficie de ÏEa 79a 30ca? il est occupe en partie par.des 
habitations provisoires du M.R.U, qui doivent théoriquement dis
paraître en 1952. Il semble que le terrain utilisable serait 
suffisamment grand pour y aménager -un terrain de sports.

M. ALLANT va s’intéresser à la question.

Pour conclure, M. le Docteur DUTERNE, Adjoint au Maire, va 
soumettre cette étude à l'examen du Conseil d’Administration.
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Neanmoins, nous manquons de terrains et il en demande, même 

sans être aménages, pouh être mis à la disposition des Sociétés 
sportives» Il prie LVL ALLANT de vouloir bien rechercher autour de 
la ville une dizaine de terrains d'une superficie d'un hectare en
viron ( terrain de foot-ball do 100 x. ^0 en moyenne)» Lorsque 
cette prospection sera ■ terminée,, les plans seront soumis à la Com
mission, puis à 1'Administration Municipale qui statuera.

La seance est levee à 19 h 20.

Le President,

Docteur PUTERNE

Seoré taire,

R* LALLAU.



COMMISSION DE L 'EDUCATÎON PHYSIQUE ET DES SPORT 
 

SkQCES^.VERRAL
Les membres de la Commission de’ 1'Education Physi

Sports- se sont réunis à l’Hôtel de Ville le lundi 28 Mai 1951 à 
17 h 50 sous la présidence de M. le Docteur DUTERNE, adjoint au 
Maire.

E taient présents ?;
M. le Docteur DUTERNE, Adjoint au Maire, 
M-.M. RENAUX, Conseiller Municipal,

■ M .1 VALBRUN, -d°-
■ VAN WOLPUT, . -d°-

, VEROONE, -d° —
Excusés ;

Me PUEREZ, Adjoint au Maire,
M. le Pr PAGET, Adjoint au Maire,
M.M. BROUX, Conseiller- Munici al,

■ MANGUINE, — d0--
Assistaient également à la réunion M.M. LALLAU, Chef de la 

4e.-Division, DUELOT, Chef de Bureau.
Lecture est donnée du Procès Verbal de la réunion du 16 Novem

bre 1 950.
A la demande de quelques membres, M. le Docteur DUTERNE après 

avoir fait état de la réunion au cours de laquelle M. LEVEAU, urba
niste en chef a exposé ses projets1, signale qu'il était dans les 
intentions de M. le Maire, lorsqu'il serait possible de connaître 
la délimitation exacte du. Parc des Sports, d’envisager l’aménagement 
provisoire des dits terrains. Dans cette attente, la Commission 
souhaite que 1.’Administration prévoit des crédits pour l'aménage
ment de terrains existants et invite les services des travaux à fai
re connaître le montant des devis pour l’aménagement des différentes 
parcelles reprises au Procès Verbal de la réunion du 16 Novembre 1950 tterrain de la rue d ’ léna. - terrain de Ste Hélèhe, etc, etc,) ainsi 
que le service de 1'Urbanisme pour l’acquisition éventuelle du 
terrain VANNOSCHAT.
1 °~ COURSES.  CYCLISTES - a) Grand Prix Gustave De lory, b) Grand priâ 

Georges Nicqle7“T) Grandprix Albert Inghels, a) Grand “prix de
■ ■ Pa Braderie ,

Sous le patronage ât avec l’aide de la ville de Lille, ces 
quatres courses avaient été, jusqu'à 1 'année'‘dernière, organisées 
par dos clubs affiliés à la E.S.G.T.: 1'Etoile cycliste Lilloise, 
1.'Etoile cycliste de Moulins-Lille. Cette federation étant depuis 

quelques temps scindée en deux tronçons, une partie seulement de 
ses membres y adhère encore et l’autre partie a rejoint l'U.S.T. où



figurent maintenant ces deux Sociétés citées plus haut.

En raison de la proximité de la 2e course intitulée Grand 
Prix Georges Nicole, la Commission décide î

a) vu l'urgence d’en confier l'organisation a 1'Etoile 
cycliste Lilloise qui a déjà pris en charge le Grand Prix Gustave 
Dclory.

b) de demand er à M-. Georges VYT de vouloir bien comme précé
demment contrôler le nombre de partants ut d’arrivées,

c) sur le vu de ces informations, de prendre toutes disposi
tions utiles pour les deux autres courses,

La Commission ayant été pressentie pour un relèvement du 
montant de la subvention décide de maintenir le chiffre des sub
ventions attribuées les années précédentes, c'est à dire :

d) pour le Grand Prix Gustave Pelory ....25.000 Ers
+ les frais de barricadage, sonori

sation et police,
e) pour le Grand Prix Georges Nicole....’20.000 Ers

+ les frais de barricadage, sonori
sation et police■.

2Q- office MUNICIPAL LES SPORTS 
du 18 Avril 1951.

Procès-verbal de la réunion

La Commission prend acte des travaux de l'Office et prie le 
service d’envoyer dorénavant aux membres de la Commission d' Edu
cation Physique, un exemplaire du Procès Verbal de chaque réunion 
de l'Office Municipal des Sports.

3°- SOCIETES SPORTIVES ET D'EDUCATION PHYSIQUE - Subvention - 
Répartition entre- les Sociétés - Methode de Travail,

La Commission prend acte et reverra la question lorsque 
l'Office Municipal des Sports aura étudié l'attribution détaillée 
des subventions de fonctionnement.

4e- OFFICE DU SPORT SCOLAIRE’ ET UNIVERSITAIRE - CHAMPIONNAT 
d'ACADEMIE D'AVIRON - Demande de .subvention.-

L’’O.S.SU. demande une subvention de 50.000 Ers pour l'orga
nisation à Lille des championnats d’académie d'aviron le 3 Mai 1951

Après examen la Commission donne un avis -favorable à l'oc
troi d'une subvention de 15.000 Ers.

5e- O.S.S.U. - Demande'.de subvention spéciale pour transport de 
ses adhérents.

.. . Par suite du manque de terrains de sports à Lille, 1'0.S.S.U 
a passé une convention avec le Stade Olympique des Flandres au 
Croisé Laroche ] de. ce fait, il est imposé aux scolaires des frais



supplémentaires, de transport estimés à 200.000 Frs et il est 
demandé l'octroi d’une subvention de même valeur.

■ Dans ,sa_réunion du 21 Décembre 1,950, l’Office Municipal'.des 
Sports a.décide de ne pas- retenir cette demande et la Co: ..lésion 
prenant la- même position donne un avis défavorable.

6°- bæPU^ME^JM^SOCIETES DE BOULES FERREES-  
du 24 Juin '1951 - Demande de“ subvention. ' ’ ' ' ~ --------------------------—

II’ s'agit d’une demande de subvention pour 1’organisation 
du Championnat Fecieral de Boules -comptant comme éliminatoire pour 
le Lord, le l-'us-dc-Calais3 10/ Somme, avant le Championnat de France. 
Les éliminatoires doivent avoir lieu à Lille le 24 Juin 1951 et une 
subvcntion de 100.000 Frs est d.emandée .

_La Commission domu. un avis favorable à l'octroi d'une sub
vention de 50.000 Frs étant entendu que les services municipaux 
participeront à 1'ornementation et à la pose de. drapeaux.
7O_ - LA MOULINOISE - Deme 

Subvention. aide de

Cette Société- demande une subvention pour organiser sa saison 
bouliste 1951 »

Elle'a une activité qui lui a. permis de faire 'oeuvre de soli- 
cL.;riu<_ envers les déshérites ( Allonges de Berck—Plage — Vieux Tra
vailleurs/'de Moulins-Lille).

La Commission regrette de ne pouvoir accueillir favorablement 
cette demande, la Boule ïioulmoise bénéficiant de subvention de 
f onctionneiaent comme les autres Sociétés Sportives? toutefois la 
question pourrait être revue sous l’angle de subvention d’organi
sation si 1/ Société s'intéressait par exemple à une fête fédérale.

S0 — LILLE •.•UNIVERSITÉ. CLUB ( -Section Rugby) —^Demande de subvention 
pour le - Championnat ^)Frcnœ~J[faivçsrsiÂâim?7“~~"^~“'^~ ——.

Cette Société a participé le 15 Avril 1951 à Limoges a la 
finale du Championnat de France Universitaire.

La Commission donne- un avis favorable à. l’octroi d’une subven
tion de 50.000 Frs.

9e™ Préparation Militaire - La Saint  ? -n -i n r mH tr c< ... “feu-■ P A mi kir •• 4- / a-,.-. '  "■ T“ "T

La remise en état des bâtiments de cette Société est estimée 
1.800.000 Frs? l’opération se ferait par tranche. Pour effectuer la 
première tranche, la Société demande une subvention de l’ordre de 
200.000 Frs.
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Après avoir constaté que le terrain appartient à la Ville, 

que les bâtiments sont propriétés do la Société laquelle a un 
b...i.il de 99 ans .vec la ville de Lille, bail se terminant en l’an 
2.02,6 rais renouvelable> l’Office Municipal des Sports, dans sa 
réunion du lo/d/lJSI , estime- que oes travaux devaient concer
ner 1’Equipement Sportif National. >

La Commission se range à cet avis et décide d’inviter la 
Société pétitionnaire à sÉ-.drcsscr pour l’octroi d’une subvention 
a la- Direction Regionale à la Jeunesse et aux Sports. Elle rever- 

Question avec bienveillance lorsqu’elle aura connaissance 
de l'effort financier fait par 1.'Administration Centrale.

Avant de se séparer, les membres de la Commission insistent 
vivement auprès de M. le Docteur DUTERNE pour qu’il apporte tous 
scs soins à 1'.établissement d’une, politique des terrains de jeux.

L’Ordre du jour é tant épuisé la séance est levée à 19 h 40.

L e o c c r e t aire,

R. LALLAU.
Le Président,

Do c tcur DUTERNE



COKKISSIOK BE L’EDVCATIOH PHYSIQUE ET DES «r
REUNION DU 14 JUIN 1951

DROPES VERBAL

Les membres de la Commission de 1’Education Phys des
Sports se sont réunis à 1’Hôtel de Ville le Jeudi 14 Juin 1951 à
18 heures sous la présidence de M. le Docteur DUTERNE, Adjoint au
Maire.

Étaient présents :

M.M. le Docteur DUTERNE, Adjoint au Maire 
Me LUBREZ, Adjoint au Maire.

'Excusé s s

le Professeur PACET, Adjoint au Maire, 
BROUN, Conseiller .Municipal
ÏÏENAUX, ” -d°- 
MANGUINE, -d°- 
VALBRUN, -d°~ 
VAN WOLPUT, -d°- 
VEROONE, -d°-

Assistait également 
Division.

Le Procès-verbal "de 
sans obsérvation.

à la réunion M. LALLAU, Chef de la 4©

la réunion du 28 Mai 1951 est adopté

I•” SOCIETES- SPORTIVES - SUBVENTIONS DE FONCTIONNEMENT.■

La Commission examine le projet de répartition de la1subven
tion de 1*300*000 Francs inscrit au B.O. en faveur des Sociétés 
Sportives locales.

Sur l’ensemble des Sociétés ayant renvoyé le questionnaire 
dans les délais prévus, la situation se présente de la façon sui
vante :

56 Sociétés affiliées aux Fédérations Omnisp.orts totalisant 
6.002 membres.

26 Sociétés affiliées' aux Fédérations Unisport pour un total 
de 2.439 licenciés.

Après discussion,'le bureau de 1'OFFICE MUNICIPAL DES SPORTS 
a proposé la répartition suivante :
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- FEDERATIONS- ■ -QMNISPORTS -

CLUBS P RI V E S -

Bédérations Nombre de 
Sociétés

Nombre de 
membres.

Subvention 
proposée.

B c S » B . 8 459 150.000

U . 3 . T . 5 591 150,000

U.B.O.LE.P. r 502 ■1 50.000

O.S.S.U. 1 8 1 .95'3 114.000

U « G ■ 0 o Ji- 0 L • C z 1 .350 80.000

U.S.L.P. 14 1.147 63.500

56 6.002 707.500

Club. Bédératiou Li can 
cea

C 0 e f 
f i c.

Subvention
Qemandee

i 1 “-Lille Olympique Sporting Club B.B.B.B. 87 3
it II Il I! ' B.B.C. 137 2
n h Il IÎ B.B.B.A. 378 2 180.000
n h H II B.B.M. 3 5 3
n ii 1! 11 B.B.B.B. 110 - 2 ■

|2-Etoile Sportive St Maurice B.B.B.A. 24 . 2 7.000

|3~Foot-Ball Club Lille Cen'tr; B.B.B.A. 61 2 14.500

U-Lille Université Club B .B .S.A. 12 3
n ii h B.B.B.B. 24 3
u it ii B.B,E . 72 1
ii H n B.B.ÏÏ. 100 2
it II ii B.B.N. 17 3 102.500
ft 11 h B.B.R. 51 2
ti II if B.B.L.T. 5 1
it 11 if B.B.V.B. : • .54 2
1! 11 it Prep.Mil. 243 1

à reporter : 1410 304.000



La Commission donne un avis favorable à l'octroi de ces 
subventions.

| G lu b .
>

Fédération Lie en;
ces ;

Coef j 
fie. ;

Subvention 
demandée„

| ‘ Report« . . . . 1410 I ;
304.000

| 5-Ping Pong Club Lillois F.F.T.T. 5 5 ; 1 4.500
| 6-Pupilles de Neptune de Lille F.F.N. 1 98 | 3 j 68.000
; 7-Club Haltérophile Lillois F..F.P.H. 19 I 3 7.000
| 8-Club de Lutte de Lille F.F.L. -iÇ I 2 i 4-. 000
I 9-La' 'St Maurice rives F.F.G. 144 | i 51.000
(1 O-Escadron des Flandres Prép.Mil. 71 I 1 I 8.000
|1 1-Union Nautique de Lille F. F. S . A. 110 3 ! 39.500
|1 2-La Paume Lilloise F.F.J.P. 12 1 4.-000
|1 5‘-La Paume du Vieux Lille L.P.J.p. 10 1 4.000
h >--Faculté Catholique (Section
î Escrime) F.F.E. 10 1 4.000
[1 5-Collcge St Joseph -d°-I F.F .E . 1 6 1 4.000
16-Salle Guillermin Nictou .Fi.F-.E. 38 1 9.000
17-As.Sp.du Lycée Faidherbe * 

(section Escrime) F.F.E. 30 1 ' 4.500
18-As, Sp.du Lycée Fénelon -d0- ■ F.F.E. 12 S 2.500
19-Ecole Jeanne d'Arc -d°- F.F.E. ■ 12 1 : .. 2.500
20-Boule sportive.de 1'Esplanade F.F.B.F. 29 1 '5.500
21-Boule Sportive de Mou 3 1 ns-T, fl i S.F.B.F. 32 1 5.500
22<Cyclo Club Lillois .F.F.C. 137 o ‘ 34.000
23-Vélo, Club-Lillois F.F.C.- ' 30 i 2 .7.000
24-Union Sportive, du Sud 'Lille F.S.G.T. 28 i

; h_ 
i

7.000
25-Union Sportive St Michel F.F.V.B.- ' 15

I

I 2 4.000
26-Sté d'E.P. des Sapeurs Pompie rs F. F. G. . ■ 25 I > 

ï
I

9.000I

n~ T— - ~ ~~~ —r— t ■—  ------

■ 2.439 i
î

-i-- -----
592.500
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2 .°- LIGUÉ DES PLANDRES. DE BaSKET-KILL - Demande de subvention

Il s’agit d’une subvention d’organisation pou?? les matches 
de"basket-ball "Paris-Nord” du 26 Mai 1951.

Avis faborable à l’octroi d'une subvention de 85.000 Prs.
50 - SOCIETE SDOATIVE "La Paume Lilloise" Demande de subvention

• Cette société organise sa. saison ballante avec la participa
tion d'équipes françaises et belges.

• Avis favorable à l’octroi d’une subvention de 50.000 1rs..
40 ~ Société de Gymnastique et Ce Préparation Militaire "La Saint

’ Meurice Lives" - Demande de^subvention’ ““ ~
Une subvention est demandée pour participer au concours de 

Bouvry ( pupilles et adultes) et au Concours international de 
Liège ( jeunes filles). > .

A titre exceptionnel et pour cette année seulement, la Com
mission donne un avis favorable à l'astroi d’une subvention de 
1-00.000 Prs.
50 " Cyclo-Club Lillois - Demande de subvention

Il s'agit d'une subvention exceptionnelle pour participation 
au Championnat de Prance de Cyclisme à Cherbourg le 25 Juillet 
■1951.

Avis favorable à l’octroi d'une subvention de 45.000 Prs.
60- Cercle Nautique "Les Pupilles de Neptune" - Demande de sub

vention .
Le Circle Nautique ."Les pupilles de Neptune" a organisé le 

.20 Mai 1951, une fête nautique avec le concours des Nageurs et 
Ballets Nautiques Navrais.

Avis favorable à l’octroi d'une subvention de;80.000 Prs.
70- Cercle Nautique "Les Pupilles de Neptune" - Demande de sub

vention .
Cette société'organise le 29 Juillet 195.1, une fête nautique 

avec la participation du "Royal Sporting Club de Charleroi" et 
du "Cercle des Nageurs de Tournai".

Avis favorable à l'octroi d'une subvention de 20.000 Prs.
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8°~ COtT.EES CYCLISTES s a) Grqnd Prix Albert Inghels s b) Grand 
Pr i.x _jäo_JLpL Braeerie .

La Commission décide d’examiner cettc question lors de sa 
prochaine reunion qu'elle fixe au jeudi 21 Juin 1 951 à 18 heures.

L'ordre du jour étant épuisé,•la séance est levée à 19 heures.

Li Secrétaire, 
R. LALLAUA

Le Pre s id ent, 

Lo c t cur DUTERNE.



Etaient présents s-

M. le Er DUTERNE, Adjoint au. Maire ,
M.M. BROUZ, Conseiller Municipal

■ÏÏEEAUZ, Conseiller Municipal.

Maître LUBREZ, Adjoint au Maire,
M. le Pr PAGET, Adjoint au Maire, 
M.M. MAUG-UINE, Conseiller Municipal 

VALBRUN, Conseiller Municipal
VAN WOLPUT,Conseiller Municipal 
VEROONE, Conseiller Municipal

Assistait egalement à la réunion,. M. LALLAU, Chef de la 4-e 
Division.

Le PrOces-verbal de la réunion du 14 Juin 1951 est adopté 
sans observation.

1 °” COURSES CYCLISTES - a) Grand Prix Albert INGHELS, b) Grand 
Prix de"la Braderie - Demande de subvention.

Chaque année quatre grands prix cyclistes sont courus à Lille 
sous l'égide de la Municipalité.

L’organisation du Grand rrix Gustave Delory (1er Mai 1951) 
et du Grand rrix Georges .Nicole ( 5 Juin 1951) a été attribuée 
à 1’Etoile cycliste Lilloise.

La Commission décide de charger également l’Etoile Cycliste 
Lilloise'de 1’organisation du grand prix Albert IRGHELS (14/7/51) 
et du Grand Prix de la Braderie et d’allouer pour chacune de ces 
courses, une subvention de 20.000 Ers, étant entendu que les 
frais de police,de barricadage,et de sonorisation incomberont à 
la ville.

2 °- COURSE CYCLISTE "PARIS LILLE TRAVAILLISTE”
Les années précédentes une course cycliste"Paris Lille Tra

vailliste" était organisée sous les auspices de la Ville de Lille.

La P.S.G.T. revendique l’organisation de cette course pour 
laquelle une subvention de 200*000 1rs a été accordée lran dernier.
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La Commission rappelle ..que la question de la suppression de 

cette course avait déjà été examinee ét decide de ne pas donner 
suite à la proposition dont elle est saisie.
5 ° ~ LL^S. NAGEURS LILLOIS - Demande de subvention. -

Le Cercle les Nageurs Lillois sollicite une subvention 
municipale pour organiser sa grande fête annuelle de l'eau qui 
aura lieu à Lille le 1er Juillet 1951.

La Commission donne un avis favorable à 1'attribution,comme 
l’annee précédente d'une subvention de 21 0.000 francs.
40~ SCOUTS DE PRANCE - Demande de subvention.-

Les Scouts de Prance, 67 rue Esquermoise Lille, sollicitent le 
renouvellement de la subvention de 150.000 Ers qui leur a été accor dee,

Comme il s’agit d'une activité de plein air et non pas d'une 
activité âportive, la Commission de 1'Education Physique et des 
Sports se déclare incompétente.

L'Ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 19 h 30.

Le Secrétaire, Le President,
R. LALLAU Docteur DUTERNE.



COWISSION DE L'EDUCATION PHYSIQUE ET DES.
■ ■ iniu~’• ' —ikwwnI ittwww—w-Wffrm——r'W‘r'1—iw—

Reunion du 25 .Janvier 1952

PROCES - VERBAL

Les membres de la Commission d’Education Ph?• V 1m»

Sports se sont réunis à l'Hôtel.de Ville le Mercredï"~25' Jan
vier 1 952 a 18 heures sous la présidence de M.. Le Docteur 
DETERRE, Adjoint au Maire.

Etaient présents :

M.M. le Dr DETERNE, Adjoint au Maire
BROEX, Conseiller Municipal 
HENAEX,Conseiller Municipa1 
VEROORE, Conseiller Municipal

Excusés :

Me LEBREZ, Adjoint au Maire
M. le Professeur PAGET, Adjoint au Maire

M.M. MANGEINE, Conseiller Municipal 
VALBRER, Conseiller Municipal 
VAR WOLLET, Conseiller Municipal.

Assistaient également à la réunion; M.M. LALLAU, Chef 
de la 4e Division, et DEELOT, Chef de Bureau.

Le Procès-verbal de la réunion du 2® Juin 1951 est adopté 
sans observation.

I - OEEICE MENICIPAL DES SPORTS'- Procès verbal de. la réunion 
du 16 Janvier 1952.
Le. Commission prend acte des travaux de cet Office après 

remarque de M. HENAEX sur l'incident entre M.M. KRBTZSCHMAR 
et AEGERT au sujet de l'A.S.P.T .T,. . . ’ ,

11 - AMENAGEMERT PROVISOIRE DE N.OEVEAEX TERRAINS DE JBEX ET 
DE SPORTS.
Le Conseil Municipal ayant voté un crédit extraordinaire 

de 2.000.000 à ce titre, il va être procédé à 1 'aména^emen^ 
sommaire des nouveaux terrains suivants : •

a) rue Anatole de la Borge
b) rue de Constantine, St André
c) parcelle de terrain attenant au groupe scolaire de

l'Epi de Soil.
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D*autre part, l’aménagement du terrain ROGER SALENGRO, 

rue d’Iéna, se-poursuit avec une main d’oeuvre bénévole four
nie par la 11e Compagnie Républicaine de Sécurité cantonnée 
à côté .

•'■'. ‘ Les services vont s’efforcer de faire préparer ces ter
rains pour le printemps prochain, ce qui nous mettrait à 
l’aise le jour proche où commenceront les travaux d’aména
gement définitif du terrain sportif du Chevalier français.

La Commission prend acte «
111 - EXAMEN DES DEMANDES RE SUSSENTIONS

a) SAPEUR POMPIERS ( Section spéciale) - Replacement à 
CALAIS « - Remande de subvent ion.
L’équipe spéciale des Sapeurs-Pompiers a participé 
à un concours à Calais les 28 et 29 Juillet 1951.
Apres discussion, la Commission décide d'accordez1 
à titre tout à fait exceptionnel, une subvention de 
10.000 Francs.

b) Salle d’armes GUILLE.RMIN NICTOU
Cette salle a organisé le 28 Octobre 1951 la finale 
d’un tournoi' international d'épée.

. La .Commission demande, avant de statuer, la produc
tion du bilan financier de cette manifestation.

c ) Cercle nautique ” LES PUPILLES ...RE ..NEPTOE ”
Il s’agit d’une grande réunion nautique, avec le 
concours d’une sélection ..de L'Armée française, qui 
aura lieu le 9 février 1952.
La Commission décide dïaccorder une subvention de 

' 15..000 francs.
d) U.G.S.E.L. Organisation de diverses manifestations 

sportives.
L’ U.G.S.E.L. organise les 25 et 24 février 1952 

les finales des Championnats de franco de tennis de table 
et une rencontre internationale d'Escrime FRANCE - BENELUX.

La Commission décide d’accorder une subvention de 
20.000 francs.

O O ?> «>
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e) ETOILE CYCLISTE MQULINS-LILLE

Cette Société demande l’organisation du Grand Prix 
Georges NICOLE.
La Commission renvoie cette question pour complémént 

d’information.

L’Ordre du jour étant épuisé, M. BROUX demande que soit 
étudiée la possibilité d’aménager, dans les fossés de la 
Citadelle, quelques terrains de basket et de volley.

M. ÏÏENAUX souhait^ que la Commission soit tenue au courant 
et puisse donner son avis au sujet de la question de l’acqui
sition par la Ville du terrain de l’O.L. ainsi que des condi
tions d'utilisation.

N. BROUX se range à l’avis émis par M. RENAUX en souli
gnant que, de son point de vue, si la ville achète ce terrain, 
elle pourrait le louer gratuitement à l’O.L. ( à charge pour lui 
de l'entretenir) tout en laissant à la ville un pourcentage 
sur toutes les recettes.

Séance levée à 19 h-. 20

Le Président,

Docteur DUTERNE

Le Secrétaire,

R. LALLAU



Les membres de la Commission d’Education Physique dreh 
Sports se sont réunis à 1’Hotel de Ville le Mercredi 2 Avril 
1952 à 18 heures sous la présidence de M« le Docteur DUTERNE, 
adjoint au Maire *

Etaient pré s ent s °.
M*M. le Docteur DUTERNE? Adjoint au Maire. 

.RENAUX, Conseiller Municipal, 
VALBRUN, Conseiller Municipal, 
VEROONE, Conseiller Municipal,

Excusés : M»Mc LUBREZ.Av joint au Maire, .
Le professeur PAGET, Adjoint au Marre 
BROUX, Conseiller Municipal, 
MANRUINE, Conseiller Municipal, 
VAN WOLPUT, Conseiller Municipal,

Assistaient également à la réunion : M,M, LALLAU, Ohef de 
la 4e Division, DUE-LOT? Chef de Bureau, du BOIS, Moniteur-Chei «

Le Procès Verbal de la réuni-n du 25 Janvier 1952 est adopté 
sans observation.

1 procès—Verbalo
La Commission prend acte des travaux de ,1p.M.S. sous réserve 

des questions faisant l'objet de rapports spéciaux,

11 - SOCIETES SPORTIVES - 'SUBVENTIONS DE EQNÇTI2NNEMENT,

La Commission donne un avis favorable à l'octroi des sud- 
ventions suivantes :
1o ~ Rédéuations Omnisports -, Répartition entre 85 sociétés qui 
“sTnt^^iliFeT^t^otalisant un effectif de 12,564 membres.

,. . . . . e ... ..... J» . - ... .. ♦ < • 1 .000.000 Ers
®éd^Xions_.jgni&2C-rts - Répartition entre
~22 so'ciêtés affiliées à ces dernières et
réunissant 2.-150 membres » « #• « . 800.000 Ers

Total 1 .800.000 Ers
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avec le détail ci-dessous :

1 °- Union Départementale des Filandres . . . . 
Union Fédérale des Oeuvres Laïques et d'E- 
du cation Physique 
Office Sportif du Sport Universitaire....., 
Union Sportive travailliste ............... 
Fédération Sportive Gymnique du Travail....

265»OOO Frs

490^000 Frs
105*000 Frs
100.000 Frs
40.000 Frs 

Total. ...... 1.000c000 Frs

2°- Association Sportive des Contributions 
Indirectes et Cadastre  
Association Sportive P,T.T. Lille..,.  
Lille Olympique Sporting Club  
Lille Université Club.  
Pupilles de Neptune Lille 
Club Haltérophile Lillois  
Club de Lutte de Lille  
Union Nautique de Lille . . . . . 
La Paume Lilloise .....  
Cyclo-Club Lillois . 
Union Sportive St Michel. ........ .
S té des Archers :'La Marne” ................ 
Sté de Gymnastique La St Maurice Fives  
Sté d'E^P* des Sapeurs-Pompiers.....  
Boule Sportive de l’Esplanade .
Boule Sportive de Moulins-Lille ........... 
Boule Sportive Fivoise . .
Boule Ferrée Lilloise « ...... 
Lmicale Bouliste H.B.M. Fg de Béthune...... 
Ligue d’Escrime du Nord de la France,c....o

4.000 
.127.000
181.000
117.000 
115*000
16.000
8*500
64.000

1 .000
45-000
4*000
4*000

61.000
17*000
5*500
5 >500
4*000
7*000
4'000
11*500 

Total.. «««<•..• 800.000 Frs .

Total Général 1 °™ 1 .000.000
2-- 800*000

et d'imputer cette dépense sur le Chapitre 
du BvPa intitulé "Subventions aux Sociétés 
cation physique”*

XXVIII article 7 
Sportives et d'Edu-

III«- Groupement des Présidents de sociétés de boules ferrées_de 
Lille B.oubaix, Tourcoing et environs - Demande de subven
tion de démarrage.

L'Office Municipal des Sports a estimé que ce groupement 
devait s'adresser à la Direction Départementale de la Jeûnasse 
et des Sports.

Avis conforme àe la Commission..
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IV .- Organisation d’une rencontre inter;..ationale d* escrime uni
versitaire par Le Lille Universite Club -Demande de subreen- > 
tir n.

Il s’agit d’une rencontre internationale entre les tireurs 
de l’équipe Belge ( Université de Bruxelles) et celle du L.U.C«

Avis favorable pour une subvention de 15,000 Prs,

V .- Société Sportive ”La Paume du Vieux-Lille1’ - Demande de sub
vention.

Pour l’organisation de la saison Dallante, avec le concours 
d’équipes belges les 1er Mai, 1er Juin, 13 Juillet, 7 Septembre^

Avis favorable pour une subvention de 15.000 Prs sous réserve 
que l’accès des terrains sera entièrement gratuit,

VI .- S Sportif de l’U.S .Æ «P»- Pinale du Cross des Ecoliers
du 27 ^ars 1952 - Demande de Subvention,

La Commission est d’accord pour étudier cette demande de 
subvention lorsque le budget de la manifestation lui sera présenté,

VII,- SALLE d’Armes Cuillemin Nictou - Demande de suvention

Il s'agit d’un tournoi international d’épée.

Avis favorable pour une subvention de 10.000 Prs.

VIII,- Union Nautique de Lille - Pête du Cinquantenaire - Régates 
du 6 Juillet 1952 - Demande de subvention.

Avis favorable pour une subvention de 150.000 Ers.

IX .- Club Municipa1 11 Les Lutteurs Lillois” - Championnats de 
Prance de Lutte libre ( '"seniors") et G-ré co-romaine (juniors) 
les 3?4 vai 1952 (- Demande de subvention. ”

Avis favorable pour une subvention de 100.000 Prs,

X«- Etoile cycliste Mrulinoise - Demande de subvention pour le 
grand Prix (Georges Nicole

Le club n’ayant pas répondu aux demandes de renseignements 
complémentaires, 1'0«M.S. a proposé de classer cette demande sans 
suite.

Avis conforme de la Commission.

XIAssociation Sportive des P.T,T, (Section cycliste) - Demande 
d’organisation d’une course cycliste sur 1e circuit dus Bou
levards, le Ie“r Mai 1 952'7“’



L'Office Municipal des Sports a estimé que ; par tradition , 
1*U.S,T. a etc jusqu'à présent chargee de 1'■rganisation de.cette 
course, et que, d’autre part, il est impossible de faire deux 
courses sur le même parcours dans l'après midi du 1er Mai 1 952 
Un avûs défavorable est donc donné par lfChMx.S,

la Commission d’,nne un avis conforme et souhaite que 1! 
A.SP,T«Tà choisisse un autre jour*

XII»- C-urses cyclistes - a) G-rand Prix Gustave DELORY £ ...h 1.. ÉTAffià
Prix Georges NICOLE ; o j Grand J^rix ^ ...Al Grand .

'Prix de la Braderie - Demande de subvention f <cmulee jgar ~ 
L'Etoile Cycliste Liïlolse„

Après avis de 1'Office Municipal des Sports, la Commissi..n 
propose d’attribuer à 1’Etoile Cycliste Lilloise les subventi ns 
d’organisation suivantes :

a) Grand Prix Gustave DELORY (1er Mai 1 952 ) . . , , 50«000
b) Grand Prix Georges NICOLE (2'5 Juin 1 952«. 20.000
c) Grand prix Albert INGHELS ï 3 Août 1952) 20,000
d) Grand Prix de la Braderie ( 8 Septembre 1 952 ) , , » 50«000

Les frais de barricadage, de sonorisation et de police étant 
à la charge de la Ville.,

XIII,- Course PARIS-LILLE TRAVAILLISTE 1952.

L'Office Municipal des Sports a estimé que cette Course ne 
profite qu'aux extra-muros et qu'il serait préférable d'organiser 
aux lieu et place une-course comprenant un certain nombre de bou
cles dont les départs et les arrivées auraient lieu à Lille., .

La Commission donne un-avis conforme et serait disp-see à 
étudier toute demande basée sur ces données-

A la demande de Me VEROONE, M, le Docteur DUTERNE fournit 
quelques explications sur l'état d'avancement des travaux dans 
les terrains de jeux de la rue d’Iéna, de L'Epi. de Soil, de la 
rue de la E^rge et de Sainte Hélène»

L'Ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 19h20^

Le Président, Le Secrétaire,

Docteur DUTERNE R, LALLAU



COMMISSION DE L’EDUCATION PHYSIQUE
ET DES SPORTS .

Reunion du 3 Juillet 1952«
PROCES - VERBAU

Des membres de la Commission de 1’Education Physique et 
des Sports, se sont réunis à 1'Hôtel de Ville, le jeudi 
3 Juillet 1952 à 18 heures, sous la présidence de M. le 
Docteur DUTERNE, Adjoint au Maire.

Etaient présents :
M. le Dr DUTERNE, Adjoint au Maire, 
M. RENAUX, Conseiller Municipal, 
M. VAN WOLPUT, Conseiller Municipal, 
M. VEROONE, Conseiller Municipal.

Excusés :
M.M. LUBREZ, Adjoint au Maire 

Pr PAGET , Adjoint au Maire 
BROUX, Conseiller Municipal, 
MANgUINE, Conseiller Municipal, 
VALBRUN, Conseiller Municipal.

Assistaient également à la réunion M.M. LALLAU, 
Chef de la 4e Division, DUFLOT, Chef de Bureau.

Le Procès-Verbal de la réunion du 2 Avril 1952 
est adopte sans observation.

M. le Docteur DUTERNE ayant ouvert la 
séance,'M. VAN WOLPUT demande que soit porté à la con
naissance de la Commission le bilan de l’effort finan
cier de la ville dans l'aménagement du terrain scolaire 
Roger Salengro rue d’Iéna, M. le Docteur DUTERNE invite 
les services à procéder à l'établissement de ces chif-4 
f res.
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1°- OFFICE DU SPORT UNIVERSITAIRE - Championnat d1Aca
démie' ~d 7 Avironn-t ~4?5/l 952) Demande de subvention.

Avis favorable pour une subvention de 20.000 Ers.

2 °~ UNION SPORTIVE TRAVAILLISTE - Course cycliste 
EéderaleTÏet et 2" Juin“'l 952 ) - Demande de subvvn- 
t i on o

La Commission estime qu'il n’y a pas lieu d?octroyer 
une subvention pour une épreuve dont la ville ne 
bénéficie pas puisque les fins d’étape sont à 
Amiens et Le Cateau.

CERCLE NAUTIQUE ’’LES PUPILLES DE NEPTUNE” - Fete 
N au t i gu e"~ dû~ 22 Ju in~ Ï9 5 2 - Demande de subvention .

Avis favorable pour une subvention de 25 =>000 Ers.

4°- CHAMPIONNAT DE FRANCE ET DE L'ARRONDISSEMENT DE 
LILLE ~Î)Ë GYMNASTIQUE - Déplacements de la St

' MAURICE DIVES - Demande de subWltioru

Il s’agit des fêtes de Roubaix 51/5 et 2/6 -
Evian 15 au 16 Juin - Armentières 4 et 6 Juillet 6

La Commission donne un avis favorable à l’attri
bution d’une subvention exceptionnelle de 100.000 Ers

5°- REMISE EN ETAT DES BOULODROMES de l’ESPLANADE et 
du Boulevard JE. LESAS.

La Commission est favorable en principe à la réa
lisation de ces travaux mais estime la dépense 
exagérée et demande le renvoi à la Commission des 
Einances.

6°- FINALE DES CHAMPIONNATS DE ERANCE D'AVIRON.- 
Déplacement de l'équipe de l’Ecole Nationale d’Arts 
et Métierso

La Commission donne un avis favorable à l'octroi 
d'une subvention exceptionnelle de 15.000 Ers,

7°- MANIFESTATION DE PROPAGANDE DE VOLLEY-BALL par la 
LIGUE DES FLANDRES - Demande de subvention0

Avis favorable pour une subvention de 25.000 Ers.

8 °- SOCIETE DES ARCHERS LA MARNE - Rencontre Internatio
nale de Tir à l'horizontale - Demande de subvention.

Avis favorable pour une subvention de 10.000 Ers.
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9 °~ CERCLE OUVRIER SPORTIF LES NAGEURS LILLOIS - .Fête 
du 6 Juillet 1952 - Fernande de subvention.

L'Office Municipal des Sports a émis un avis favora
ble au renouvellement de la subvention de 210.000 
frs étant entendu qu'en 1955 !'Les Pupilles de Neptune" 
seront chargés d'organiser cette fête de l'eau et que 
les entrées seront également entièrement gratuites.,

La Commission se range à cet avis et donne un avis 
favorable à l'attribution d’une subvention de s 
210.000 Frs.

1 C°- CERCLE NAUT IQUE J'IE.S. PUPILLES LE NEPTUNE." " x Champ 1 on- 
nat de France de Natation ( Paris_2J9„_au, 5T/8) Water- 
Polo T Thïonvîlle'" 6 Juillet/.- Fernande de subvention.

La Commission donne un avis favorable à l'octroi d'une 
subvention exceptionnelle de 50.000 Frs.

11 °- UNION SPORTIVE TRAVAILLES . - Manifestation Spor
tive Internationale de LINZ Autriche Ç 9 au 15 Juillet 
1952) -Demande de subvention.

La Commission donne un avis favorable à l'octroi d'une 
subvention de 75-000 Frs.

Avant de lever la séance M. le Docteur DUTERNE propose 
que l'attribution des subventions ne porte plus la mention 
"sur justifications de dépenses", le service des sports 
devant se contenter de réclamer le bilan des manifestations

Séance levée à 19 heures 15-

Le Président, 

Docteur DUTERNE.

Le Secrétaire,

R. LALLAU.



COMMISSION DE L’EDUCaTION PHYSIQUE

ET DES SPORTS

Réunion du 51 Octobre 1952»

PROCES-VERBAL

Les Membres de la Commission de 1*Education Physique et des 
Sports se sont .réunis à l’HÔtel de Ville, le Vendredi 51 Octobre 
1952 à 17 heures, sous la présidence do M. le Docteur DUTERNE, Ad
joint au Maire»

Etaient présents : •

M.M. le Docteur DUTERNE, Adjoint au Maire, 
VALBRUN, Conseiller Municipal, 

' VAN WOLPUT, Conseiller Municipal, 
À VEROONE, Conseiller Municipal, . .

Excusés.,;

M.M. LUBREZ, Adjoint au Maire,
. ;le Pr» PAGET, Adjoint au Maire,

BROUX, Conseiller Municipal,
HENAUX, Conseiller Municipal,

/■ MANGUINE,'. 'Conseiller Municipal 

'Assistait également à la réunion, M. LALLÀU,■Chef de la 
4ème Division

Le procès-verbal de' la réunion'du 5 Juillet 1952 a été adop— 
. té sans observation. , ' '

M. le Docteur DUTERNE ayant ouvert la séance,- la Commission 
passe immédiatement à l’oxaWQn dos diverses demandes do subvention 
qui reçoivent, les décisions suivantes.

A. Ö • I9) SPORT OUVRIER ROUBAISIEN.- Course cycliste - Grand Prix 
M Jean DEBAS' *- Demande do subvention..-

: ... La Commission se range à l’avis exprimé par l’O.M.-'S.-
ot décide de no pas donner suite à la demande dont'.- elle est saisie»

. 2'0 ÜNIOCT SPORTIVE TR.ÏVAILLISTB DU SUD.- Course-cycliste -
Demande do subvention.-

La Commission confirme l’avis exprimé par l’O.M.S.- et



décide do ne pas donner suite à la demande dont elle est saisie» ■-■'

5 9 ) COMITE FAMILIALSPORT..„ET, LOISIR DU CROUPE H.L.M* CABAXLS

La Commission émet un avis conforme à celui do l’O.M.S» et 
décide d’aviser le pétitionnaire d’agir suivant les directives do 
1’0.M.S,

. . 4?) COMITE REGTQNAL.: BOULISTE. DES. FLANDRES.- Demande, de sub~ , 
'■ •■■■'! '• ventiono—1 ; k

Avis favorable à l’attribution d‘’uno subvention exceptionnel
le do : 15 JÖOO RA , ' ; './A.'

5.2) PIEG--PORC. CLUB LILLOISDéplacements ,à Sainte Foix-la- 
Cnando et à ■ Paris»- Championnats de Franco - Demande, de 
subvention»- ■ ■ !

Avis favorable à 1: Octroi',; d’une. subvention exceptionnelle ... 
de 20.000.En

62) LIGUE.. DES FLANDRES,DE VOLLEY-BALL,.- Demande do Subvention

La Commission donne un. avis favorable■à l‘attribution d‘une 
subvention exceptionnelle de 15*000 ill

1‘examen-des demandes de subvention étant terminé, Mo. ROM- 
BAUT, adjoint aux Finances, aborde.la question d’achat du terrain 
du L.O.S.C. Apres, avoir donné lecture'-de: différents documents, Mo 
Rombaut donne un exposé détaillé do la situation actuelle et fait 
ressortir-les difficultés rencontrées pour l’oxécution de ce projet 
et notamment la disposition des tribunes•so développant par encor
bellement au dossus du terrain appartenant actuellement aux Ets; 
THOMAS. Cotte firme,étant d’accord sur le principe,"fait toutefois 
quelques réserves à ce sujet,' Il termine on invitant les Membres 
do la Commission.à poser,.les questions qui lour sombloraiont avoir 
quelqu* intérêt. '.

Il ost fait état dés remarques do ,M.- VAN W.OLPUT qui insiste 
pour que les'questions qu’il a soulevé os lors de la réunion du Bu-' 
reau' do. .l’O.MÀS» ,• soient-do nouveau soumises à un oxamon approfon
di, notamment on ce qui concerne le réemploi des tribunes actuelles 
du'terrain du'L.O.S.C. sur le terrain du PETIT PARADIS. Lo matériel 
déjà vétuste. ontrainerait pour son transfert ot sa réadaptation, 
des frais do beaucoup supérieurs à ceux occasionnés par l’achat de 
■matériel.neuf. Il insulte également sur la question publicité, é- 
clairago et logo ..du" concierge.

M. VAN WOLPUT a également souhaité qu’un exemplaire du pro
jet do contrat soit soumis aux Membres do la Commission des Finan
ces et si possible, à ceux de 1}O«M.S<>

Mo. ROMBAUT promet alors do faire lo nécessaire pour apla
nir au mieux cos diverses difficultés.



Mo. VEROONE soulève ensuite la question relative à la remise 
en état des boulodromes et fait état d’uno reclamation concernant 
celui du Boulevard Jean—Baptiste LEBAS* Il souhaite qu’un éclairage 
comportant 4 lampes soit installé sur ce dernier dans les délais 
les plus court s.

Mo. VEROORE amène ensuite la discussion sur la question dos 
terrains do sports ot la commission émet le voeu qu’un personnel 
plus conséquent soit mis en service pour 1’aménagement dos différents 
terrains ot paror do ce fait, à la perte do temps qu* entraînent les 
fréquents déplacements du personnel trop restreint actuellement en 
serviec.

L’ordre du jour étant épuisé, le Président, 
mercié Mon ROMBÂUT pour l’exposé qu’il a présenté, 
à 18 heures 50*

après avoir re
lève la séance

Le Président : Le Secrétaire :

Br. H. BUTERKE R * LÜLLAU *



CO^ISSIOK EE L’BDUCATIGN PHYSIQUE ET DES

Reunion du 24 Décembre 1952

Procès Verbal

Les membres de la Commission de 1’Education Physique 
et des Sports se sont réunis à 1’Hotel de Ville,le Mercredi 24 
Décembre à 17 Heures sous le présidence de U. le Docteur DUTERN1 
Adjoint au Maireo

l.M? le Docteur DUTERNE»Adjoint au Paire 
VAN WOLPÙT»Conseiller Municipal

M.1A LUBREZ.» Ad joint au Maire
le Professeur PAGET,Ad joint au Maire

. BROM,Conseiller Municipal 
RENAUX,Conseiller Municipal 
MANGUINE -, ” ”

" VALBRUN,” ” ' ”
VERCONE, ” . ,, ”,

Assistait également à la reunion,!.:. LALLAU,Chef de 
la,4eme Division,

Le procès verbal de la réunion dv\3Œ Octobre 1952 
est adopté sans observation.

1/ Procès Verbal de la réunion de l’office Municipal des Sports 
au ±8 Décembre 1952'.

La Commission prend acte des travaux de l’Office 
Municipal des Sports,

II/ Union des Commerçants de la Rue de TournaiDemande de 
Subvention0

II s’agit d’une demande de subvention de 30.000 
^uur 1..’organisation, le 21 Décembre 1952, d’un Grand Prix de 
Cyclo-Cross c 

Dans sa réunion du 18 Décembre 1952,1 ’ Off ice Munici^ 
pal des Sports,étant donné que cette épreuve revêt le caractère
d’une course de quartier et en raison du nombre de demandes 
similaires, propose de ne pas donner suite,cette manifestation 
étant organisée par les commerçants et au bénéfice du commerce 
localü

Avis conforme.,



• ■ J.11/ -La^-Pau-me-- Lilloise .-Demande de Subvention.,-

-Les -dirigeants sollicitent une subvention de lOO.OOOI'r 
pour couvrir les frais occasionnés par l’organisation de la saison 
ballante de 1952*«

L’Office Municipal des Sports,dans sa réunion du. 18 
Décembre q propose,àtitre exceptionnel,et sans que ce geste puisse 
constituer un précédent,une subvention de 10.000 f .

La Commission ne voit aucun inconvénient à ce que le 
chiffre proposé par ro.KlSe soit augmenté par 1’Administration 
Municipale5ce sport connaissant une vogue certaine et attirant 
toujours un public très fidèle.

IV/'Union Nationale des Etudiants de Prance.-Circulaire du 2/12/52n

Cette circulaire attire l'attention des municipalités 
sur les difficultés de gestion des clubs universitaires et les 
associations sportives1 des facultés»

La Commission prend acte.

V/ terrains de Sports.- ■ Programme 1953<>-

‘ ’M. VAN LOL-PUT rappelle qu’il a signalé le terrain 
VANNOSCIIAT et souhaite que le Service de 1 'Urbanisme étudie à 
nouveau la question c.

D’autre part?il estime que 1’Administration Lunicipa- 
le doit se pencher sur le problème de 1’aménagement en terrain 
sprrtif provisoire-? de la parcelle de terrain de 26.000 P. .2, 
çonti'gué à l’institut Denis Diderots

Le President présentera lui-même- cette- question.

L’ordre du jour étant épuisé,la.séance est levée 
à 13 Heures JO

Le.Président Le Secrétaire

Dr »DUTERNE R * LALLAU



, 1Jr Us? ! tz) ICOMMISSION DE L’EDNCATION PHYSIQUE W.;D^SP0I^J..... 

Réunion -du 8 Avril 1953. 
-’----*---------- ‘

PROCES -VERBAL
Les membres de la Commission de 1’Education Physique et des

Sports se sont réunis à l’Hôtel de Ville le Mercredi 8 Avril 1 953 
à 18 H.15 sous la présidence de M. le Docteur DNTERNE» Ad1oint au 
Maire. <

Etaient présents :

M. le Dr INTERNE, Adjoint au Maire, 
M. BRONX, Conseiller Municipal, 
M. VAN WOLPNT,■Conseiller.Municipal.

Excusés :
M.M• LNBREZ, Ad j oint au Maire,

le Professeur PAGET, Adjoint au Maire, 
HENANX, Conseiller Municipal, 
Manguine, Conseiller Municipal, 
VALBRNN, Conseiller Municipal, 
VEROONE, Conseiller Municipal.

Assistaient également à la réunion M.M. LALLAN, Chef de la 
4e Division, et DNELOT, Chef.de Bureau.

Le Procès-Verbal de la réunion du 24 Décembre 1952 est 
adopté sans observation.

I«~ OEEICE MNNICIPAL DES SPORTS - Procès-Verbal de la réunion du 17 Mars 1953 . ———,

La Commission prend acte des travaux de l'office sous réserve 
de l'examen des questions faisant l'objet de rapports séparés. •
II.- QMICE MNNICIPAL DES SPORTS - Procès-Verbal de la, réunion du 

2 5 Mars 1 953 .
La Commission prend acte dès travaux de l'Office sous réserve' 

d 1.’examen des questions faisant l'objet de rapports séparés. •
III.-.ETOILE CYCLISTE LILLOISE - Demande de subventions.

Avis favorable à l'attribution des subventions suivantes s
- Grand Prix Gustave Delory (1er Mai J 40.000 h
- Grand Prix Georges Nicole (14 Juin; 30.000 Fr
-'Grand Prix Albert tNGHELS (3 Août). 40.000 Fr
- Grand Prix de la Braderie (7 Septembre).....40.000 Fr



les frais de policef de.sonorisation et de barricadage étant 
à la charge de la ville.
IV.-- OFFICE; LU SPORT SCOLAIRE ET UNIVERSITAIRE - Organisation 

d'une compétition d’aviron scolaire et universitaire le 
19 Avril 1953 - Demande de subvention.
Avis favorable à l’attribution d’une subvention exception-* 

nolle de 30.000 Frs.
V e‘- LIGUE LES FLANDRES LE VOLLEY-BALL - Réunion de propagande du 

14 Mai 1 953 - Remande - de subvention .
En rappelant le souhait exprimé que des membres de 1*0 ..M.S. 

et de,la^Commission d’Eduoation Physique et des Sports soient 
invités.à ces manifestations, la Commission donne un avis favo
rable à l’attribution d’une subvention exceptionnelle de 25.000 JM 
VI.- ASSOCIATION SPORTIVE LES TRAMWAYS RE LILLE Gala Haltérophi

le du 8 Février 1953 - Lemande de subvention.
La Commission se range à 1 Ravis exprimé par 1’0.M.S. et es

time qu’en raison du caractère d’association corporative de ce 
groupement, il ne peut être donné une suite favorable à cette de
mande de subvention.
vTT CYCLO-CLUB LILLOIS - Organisation d’une Course cycliste — 

Demande de subvention.
Avis favorable pour une subvention de 150.000 & pour l’orga

nisation d’une épreuve cycliste de 200 km dénommée ’’GRAND PRIX 
LE LA VILLE LE LILLE”, le départ, l’arrivée et différents passages 
ayant lieu à Lille, Les frais de•sonorisation, de barricadage, 
de police sur le territoire de Lille seront à la charge de la 
VilleE ,Les organisateurs devront faire connaître les détails de 
l'itinéraire de cette course qui aura lieu le 11 Juin 1953.
VIII«- SOCIETES SPORTIVES - Subventions de fonctionnement.

■ Avis favorable aux propositions établies par l’Office Muni- 
des Sports. ■

IX ô- ASSOCIATION SPORTIVE RE MEDECINE ET-LE PHARMACIE- Finale du 
Champ ionnat de France Universitaire - -Demande de subvention.
ta Commission■est d’accord, en principe, pour l’octroi d’une 

subvention exceptionnelle si l’équipe est Championne, mais décide 
au préalable le renvoi, devant 1’0,.M.S.
X v- LA, PAUME LILLOISE - Demande de sub-Vention.

.La Commission décide le renvoi devant l’O.M.S., dont le 
bureau se 'réunira le 14 Avril, une heure avant l’Assemblée 
Générale A .......... ,

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est'levée à 19 h.30.
Le Secrétaire, Le Président

R. LALLAU. Dr LUTERNE.


